
CMYK

CMYK

Seminário incentiva 
comércio da agricultura 
familiar

cidade 7

cidade 9cidade 7

ReGiONaL 11

POLÍTica 5

POLÍTica 4

Montes Claros, quarta-feira 15 de dezembro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6613

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,68

Cotação eUrO - real

R$ 6,40

Gasolina

R$ 6,67

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,89

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 29º
Min. : 21º

O trabalho incansável do senador 
Carlos Viana em prol do desenvolvi-
mento de Minas Gerais foi agraciado na 
Premiação Anual 2021 do Ranking dos 
Políticos, promovido pelo portal www.
politicos.org.br. A iniciativa reconhece 
os melhores parlamentares de cada 
estado do Brasil, bem como aos me-
lhores deputados federais e senadores 
ranqueados. O Ranking é uma iniciativa 
da sociedade civil organizada que ava-
lia senadores e deputados federais em 
exercício, classificando-os do melhor 
para o pior, de acordo com três crité-
rios objetivos: combate aos privilégios, 
ao desperdício e à corrupção no poder 
público.

Nessa quarta-feira, após o anúncio oficial 
da Heineken de que não vai mais se instalar 
em Pedro Leopoldo, município da região me-
tropolitana de Belo Horizonte, viralizou nas 
redes sociais uma campanha pedindo que a 
fábrica da cervejaria holandesa seja instalada 
em Pirapora, no NM.

Ministério Público 
recomenda que 
comércio exija o 
passaporte de vacinação
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Pirapora inicia 
mobilização para atrair 
fábrica da Heineken para 
o Norte de Minas

Senador carlos Viana é destaque no 
ranking dos políticos

A quebra de braço entre a Prefeitura de Montes 
Claros e o consórcio Mocbus, em torno do trans-
porte coletivo urbano, teve mais um lance ontem. A 
prefeitura abriu dois procedimentos administrativos, 
onde pretende que a concessionária faça o ressar-
cimento aos usuários de lotação no total de R$ 26 
milhões, que teriam sido cobrados indevidamente 
dos consumidores. 

Montes claros cobra ressarcimento de 
R$ 26 milhões da Mocbus

DIVUL GAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O deputado estadual Carlos Pimenta comentou du-
rante reunião de plenário na Assembleia de Minas que 
a Companhia de Habitação de Minas Gerais (Cohab), 
responsável pela construção de muitas casas há décadas, 
está ‘de pires nas mãos’. 

carlos Pimenta defende 
solução para mutuários da 
cohab

Marcelo Freitas comemora aprovação de 
mais recursos para fomentar agricultura

A Comissão Mista de Orçamento aprovou o relatório setorial 
que acrescenta R$ 403 milhões para o Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento. No projeto de lei orçamentária para 
2022, a Agricultura conta com R$ 14,1 bilhões, sendo R$ 2,1 bi-
lhões em despesas discricionárias. O deputado federal Delega-
do Marcelo Freitas comemorou a aprovação do relatório que vê 
como essencial para fomentar a agricultura no país.

DIVULGAÇÃO

POLÍTica 4

Reativação da hidrovia 
do rio São Francisco é 
possível e viável

ReGiONaL 5

A Comissão de Viação e Transportes da Câ-
mara dos Deputados reuniu representantes de 
diversos órgãos, deputados, prefeitos e verea-
dores para discutir a viabilidade de reativação 
da hidrovia do São Francisco. A audiência públi-
ca foi realizada na cidade de Pirapora, de forma 
híbrida, com parte presencial e parte online. 
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Hoje, no mundo, e principal-
mente no Brasil, a desinformação 
promovida nas redes sociais se tor-
nou um grave problema e muitas 
vezes uma ameaça para a democra-
cia e as economias nacionais.

Entretanto, gostaria de me ater 
a outro tipo de desinformação, 
algo que muitas vezes nem mesmo 
é percebido pelos agentes que as 
transmitem, mas que muitas vezes 
confundem a cabeça das pessoas 
que passam a julgar políticos, artis-
tas, e muitas vezes pessoas comuns 
com adjetivos e características que 
nada têm a ver com suas reais atitu-
des e personalidades.

A primeira palavra que gostaria 
de apresentar aqui é “terrorismo”, 
que vem sendo usada muitas vezes 
por agentes de direita para criticar 
membros da esquerda por conta de 
ações de manifestações, sejam elas 
violentas (o que é reprovável) ou 
não. Entretanto, o que efetivamen-
te é o terrorismo? Na definição cor-
reta de terrorismo, são atos “pro-
movidos por grupos paramilitares 
que, pelo uso ilegal de violência e 
intimidação, especialmente contra 

civis, buscam objetivos políticos, 
como a derrubada de governos e 
a transformação de regimes polí-
ticos.” Neste caso, não é possível 
afirmar, como ocorreu no passado, 
que existam hoje grupos armados 
que queiram transformar o regime 
político brasileiro. 

Outra palavra que é comumente 
utilizada por membros da esquerda 
contra políticos de direita é o ter-
mo “genocida”, que muitas vezes 
se confunde com “incompetência” 
ou “inaptidão”. Todavia, o que de 
fato é genocídio? De acordo com 
o tribunal penal internacional, a 
definição correta é que “genocídio 
é causar a morte deliberada de um 
considerável número de pessoas de 
uma determinada nação ou grupo 
étnico com o objetivo de destruir 
essa nação ou grupo social.” Ora, 
não há sequer o mínimo indício de 
que isso possa ter acontecido no 
Brasil. Não se pode comparar nada 
que ocorreu em nosso país com as 
atrocidades da Bósnia ou em Ruan-
da, por exemplo.

Talvez a palavra mais controver-
sa, e que é comumente usada de 

maneira errônea em nosso país, é 
o racismo. De fato, o que se defi-
ne como racismo? O racismo é o 
“preconceito, a discriminação ou 
o antagonismo dirigido contra uma 
pessoa ou pessoas com base em fi-
liação a um determinado grupo ra-
cial ou étnico, geralmente minoria 
ou marginalizado.” Essa talvez seja 
a palavra usada, principalmente 
nas redes sociais, de maneira mais 
errada e que vem sendo utilizada 
para ‘atacar’ pessoas que muitas 
vezes apenas têm opinião diferente 
da maioria, mas que nem de perto 
estão sendo preconceituosas, e por 
causa disso sofrem o tal do “can-
celamento” nas redes sociais, que 
muitas vezes custam empregos e 
reputações.

Existem basicamente duas ra-
zões pelas quais estamos vendo 
esse tipo de situação ocorrer: a 
primeira é por pura ignorância; 
ou seja, por falta de conhecimen-
to básico ou de informações sobre 
o significado das palavras e como, 
quando e onde elas devem ser 
utilizadas. Muitas vezes os termos 
soam “pesados” ou “mais legais” 

quando se deseja acusar alguém 
de algo que o acusador acha que 
ela é. A segunda é puramente por 
“mau caratismo”; ou seja, quando 
você, sabendo o real significado 
das palavras, quer atribuir a um 
desafeto uma característica que ele 
efetivamente não tem, mesmo por 
mais cruel e radical que ele possa 
parecer. 

Infelizmente esses tipos de 
atitude estão mais que presentes, 
estão latentes nos debates políti-
cos, econômicos e sociais no Bra-
sil e em muitos países do mundo. 
Contudo, na prática, isso atrapalha 
o bom debate, deixa de lado as 
discussões sérias, torna as partes 
opostas inimigas e não apenas opo-
sitoras. Esse tipo de desinformação 
é nocivo ao desenvolvimento de 
qualquer sociedade séria que te-
nha compromisso com as verdades 
e com os problemas de uma nação. 
O que enxergamos aqui é, de fato, 
o uso de populistas, seja de esquer-
da ou de direita, para tentar desle-
gitimar aqueles que não concor-
dam com suas atitudes e opiniões. 
Isso que é, de fato, uma tragédia.

A Comissão de Assuntos Sociais (CAS) aprovou, na terça-feira (14), 
o projeto que cria a Política Nacional de Atenção à Oncologia Pediátrica 
(PL 3921/2020). Já aprovado na Câmara dos Deputados, o projeto seguiu 
com urgência para o Plenário do Senado.

Este projeto busca o aumento dos índices de sobrevida, redução da 
mortalidade, do abandono ao tratamento e a melhoria da qualidade de 
vida de crianças e adolescentes com câncer, na faixa etária de 0 a 19 anos, 
por meio de ações de prevenção, detecção precoce, tratamento, assistên-
cia social e cuidados paliativos.

MORTES POR CâNCER

O relator foi Lasier Martins (Podemos-RS), que ressaltou, com base em 
dados oficiais, a disparidade no índice de mortes por câncer infantil no 
Brasil, se comparado aos EUA.

— Enquanto a média brasileira é de 43,4 mortes por milhão, a média 
nos EUA é de 22 mortes por milhão. Entre crianças e adolescentes indí-
genas, a taxa de mortes chega a ser 58% acima da média nacional, alcan-
çando o índice de 67,7 mortes por milhão. E ainda há uma enorme dispa-
ridade regional: enquanto no Sudeste há serviços oncológicos com taxas 
de sobrevida, no período de 5 anos, compatíveis aos países desenvolvidos 
– 80% ou mais –, nas regiões Centro-Oeste e Norte existem serviços cujas 
taxas de sobrevida são menores que 50%. 43% dos pacientes entre 15 e 
19 anos foram tratados em hospitais sem habilitação em oncologia pedi-
átrica — lamentou Lasier, baseado em dados do Instituto Desiderata, em 
parceria com a Fundação do Câncer, o Instituto Nacional do Câncer e a 
Iniciativa Global da Organização Mundial da Saúde (OMS) para o Câncer 
Infantil na América Latina.

Lasier também lembrou que o câncer infantil é a principal doença 
causadora de mortes na faixa até 19 anos, com 8.500 novos casos anuais, 
só perdendo para as mortes violentas no quadro geral da mortalidade 
infantil. (Agência Senado)

NO ‘APAGAR DAS LUzES’, GRUPO TENTA APROVAR 
LIBERAçãO DE JOGOS DE AzAR

Às vésperas do fim do ano, um movimento de um grupo Câmara dos 
Deputados tenta aprovar o chamado Marco Regulatório dos Jogos no Bra-
sil, que prevê a legalização e regulamentação dos jogos de azar, em meio 
físico ou virtual, em seis modalidades: cassino, bingo, bicho, apostas de 
cota fixa, apostas turfísticas e jogos de habilidade. O presidente da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL), pautou como primeiro item da ordem do dia de 
segunda-feira (13), em sessão extraordinária, um requerimento de 2016 
que pede urgência na apreciação do projeto em questão, que é de 1991 e 
tem sido discutido ao longo dos anos na Casa sem nunca obter sucesso. 

MANUTENçãO DE INCENTIVOS PARA EMPRESAS

O senador Antônio Anastásia, PSD, comemorou ontem a aprovação 
no plenário do Senado da proposta de emenda à Constituição (PEC 
10/2021) relatada por ele, que garante a manutenção de incentivos para 
empresas de tecnologia da informação, da comunicação e de semicondu-
tores. Para o senador mineiro “a PEC restabelece uma condição de equilí-
brio que permite que empresas desses setores concorram em condições 
semelhantes. É uma medida importante para esses setores tão fundamen-
tais para o País, que geram renda e empregos em todo o Brasil.”

ANASTáSIA NO TCU?

Na próxima terça-feira o Senado, em voto secreto, apontará aquele 
que será escolhido como ministro do Tribunal de Contas da União. Es-
tão disputando os senadores Antônio Augusto Anastásia , – muita gente 
aposta que será o vencedor já que é muito respeitado pelo seu trabalho e 
o TCU ganharia muito com sua presença -, Katia Abreu (que foi Ministra 
da Agricultura de Dilma Rousseff ) e Fernando Bezerra (líder do governo 
no Senado).

ESTá LIBERADO?

No início da semana, Rosa Weber revogou a suspensão da execução 
das emendas do relator (identificadas pela sigla RP9) relativas ao orça-
mento deste ano. Na semana que vem, entre os dias 14 e 16, o plenário 
do STF julgará, em sessão virtual extraordinária, a decisão da ministra 
Rosa Weber que revogou a suspensão da execução das emendas do rela-
tor (identificadas pela sigla RP9) relativas ao orçamento deste ano.

Jesus não gera incômodo ao bom senso

assédio aos recém-aposentados

JOSÉ de PaiVa NeTTO
JORNaLiSTa, RadiaLiSTa e eScRiTOR

GReGÓRiO JOSÉ
JORNaLiSTa, RadiaLiSTa e FiLÓSOFO cOM PÓS-GRaduaçãO eM GeSTãO 

eScOLaR e eM ciêNcia POLÍTica, cOMO MBa eM GeSTãO PúBLica

Parece que no Brasil existe uma 
quadrilha que age dentro do INSS. 
Não é com relação a desvios ou fal-
catruas, mas, com relação à entrega 
de dados que deveriam ser sigilosos 
entre instituição e beneficiário.

Dei entrada em minha aposen-
tadoria em março de 2019. Entre 
idas e vindas, documentos aqui e 
ali, entrada com recurso junto ao 
próprio instituto, ter reconhecido 
meu direito em 13 de novembro 
de 2020. Mais de um ano depois 
do pedido, esperei, até o dia 3 de 
dezembro para que o INSS dissesse: 
“beneficio concedido”.

Ainda não recebi um centavo 
sequer do que tenho direito. Tudo 
bem, irão pagar.

Mas, desde o dia seis venho 
recebendo através de e-mail, men-
sagens de texto e ligações indese-
jadas das mais variadas entidades 
de “Centrais de Análise de Crédito” 
me informando que “seu benefício 
foi concedido, que bom. O senhor 

Jesus não gera incômodo ao 
bom senso humano. Sublime 
Benfeitor, Ele vem para somar no 
pleno progresso espiritual, ético, 
social, material e sustentável que 
trabalhamos por atingir.

A abrangência da Boa Nova, 
que o Benemérito e Altruísta Filho 
de Maria e de José nos evidenciou, 
demonstra que Sua presença en-
tre os seres da Terra jamais deve 
sugerir receio aos Irmãos em hu-

manidade que não professem o 
Cristianismo.

O exemplo do Divino Mestre 
simboliza, há mais de dois mil 
anos, a possível e necessária convi-
vência pacífica entre as civilizações 

permanentemente. O Cristo é o 
Senhor da Paz para “todas as na-
ções, e tribos, e povos, e línguas”, 
conforme lemos em “A Visão dos 
Glorificados” (Apocalipse de Jesus, 
7:9 a 17).
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a desinformação das Palavras

Se a caixa continuar sendo fatiada, mineiros 
ficarão sem assistência

iGOR MacedO de LuceNa
ecONOMiSTa e eMPReSáRiO, dOuTORaNdO eM ReLaçõeS 

iNTeRNaciONaiS Na uNiVeRSidade de LiSBOa

PauLO ROBeRTO daMaSceNO
PReSideNTe da aSSOciaçãO dO PeSSOaL da caixa 

ecONôMica  FedeRaL de MiNaS GeRaiS (aPceF/MG)

CAS AprovA eStrAtégiA 
ContrA o CânCer 

infAntil
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A pandemia de Covid-19 e o de-
corrente impacto econômico e so-
cial provaram mais uma vez: sem a 
Caixa Econômica Federal, assistir à 
população quando ela mais precisa 
seria simplesmente impossível. Foi 
o banco público, presente de nor-
te a sul do Brasil, que viabilizou a 
distribuição do auxílio emergencial 
em meio à crise. E esse é apenas 
um exemplo: a estatal é responsá-
vel por dezenas de outras políticas 
públicas fundamentais — como o 
Minha Casa Minha Vida —, sem as 
quais milhões de pessoas não po-
deriam ter acesso a padrões básicos 
de qualidade de vida, moradia, edu-
cação, saneamento e mais.

Frente a essa realidade, torna-
se ainda mais preocupante o atual 
processo de desmonte enfrentado 
pela Caixa atualmente, nas mãos 
do presidente da instituição, Pe-
dro Guimarães, e do governo Bol-
sonaro. A venda recente de áreas 
importantes e lucrativas do banco, 
como parte da Caixa Seguridade, e 

o plano de abrir outros setores para 
o mercado, a exemplo da DTVM 
Caixa, precisam chamar a atenção 
da sociedade como um todo: se 
o banco público continuar sendo 
fatiado, com suas partes mais ren-
táveis sendo entregues à iniciativa 
privada, em breve pouco restará 
para financiar históricos programas 
sociais.

Em Minas Gerais, o impacto do 
progressivo enfraquecimento do 
banco para a população tem poten-
cial para ser devastador. É a estatal 
que garantiu o acesso ao Bolsa Fa-
mília para mais de 1,1 milhão de 
famílias mineiras. Dessas, 695,5 mil 
(61,1%) receberam auxílio emer-
gencial durante a pandemia, sem o 
qual muitas não teriam consegui-
do sequer se alimentar. Só a Caixa, 
vale ressaltar, tem a capacidade 
de alcançar todos os que preci-
sam desses benefícios: o banco 
responde por 19,1% das agências 
bancárias no estado – muitas loca-
lizadas, inclusive, em municípios 

afastados onde bancos particulares 
não têm interesse em operar. 

Na área de habitação, a centra-
lidade da Caixa para os brasileiros 
também é incontestável. Só em Mi-
nas Gerais, o Programa Minha Casa 
Minha Vida construiu 155.251 uni-
dades habitacionais, investindo 
R$ 6,6 bilhões na realização dos 
sonhos de casa própria, além de 
movimentar a economia e gerar 
empregos no setor de construção. 
A instituição responde, ainda, por 
89,7% dos financiamentos imobili-
ários — sendo apenas 4% de ban-
cos privados, menos preocupados 
em atender clientes de baixa renda.

Nenhum desses programas se-
ria viável se a Caixa não fosse um 
banco público forte, lucrativo e 
eficiente, como ainda é hoje em 
dia. Se engana quem acha que o 
plano de privatizações graduais em 
andamento pode beneficiar a insti-
tuição.

A atual gestão do banco pode 
até se vangloriar de altas nos balan-

ços, mas são apenas fruto das re-
centes vendas. Do lucro de R$ 10,8 
bilhões anunciado pela Caixa no 
primeiro semestre, por exemplo, 
R$ 3,3 bilhões são relativos à venda 
de ativos da Caixa Seguridade e R$ 
2,2 bilhões a ações do Banco Pan.

O problema, porém, é que a 
abertura para o mercado traz re-
sultados positivos apenas a curto 
prazo, mas compromete a renta-
bilidade da empresa no futuro. 
Para se ter uma ideia, o governo 
já anunciou que pretende vender 
a DTVM, Caixa Cartões e Caixa Lo-
terias nos próximos meses: juntos, 
os três negócios dão lucro de R$ 
6 bilhões por ano. Lucro que po-
deria ser investido em atender a 
população.

O desmonte da Caixa, portan-
to, não é um problema apenas dos 
trabalhadores do banco, mas de 
todos os brasileiros: sem o banco, 
a população perde políticas públi-
cas, desenvolvimento, oportunida-
des e qualidade de vida.

sabia disso?”. E continua desfilando 
mil baboseiras para dizer que o ins-
tituto me concedeu um crédito de 
tanto.

Aquele antigo prazo de, pelos 
menos 60 dias para que estes abu-
tres dos financiadores começassem 
a procurar aposentados e pensio-

nistas, não existe mais.
Alguém, de dentro do INSS deve 

ter repassado meus dados pessoais. 
Só pode ser ou, ainda, alguém ter 
invadido o sistema do instituto e, 
de lado, retirou todos os meus da-
dos e repassou a estas empresas.

E vão de grandes bancos a ins-

tituições pequenas agencias que 
vivem da exploração dos aposen-
tados incautos que acabam aceitan-
do estas propostas que penalizam, 
cada vez mais os brasileiros.

INSS, respeite os cidadãos traba-
lhadores. Evitem transformar a vida 
deles em um verdadeiro caos.
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“Adivinha quem faz aniversário 
amanhã?”, pergunta a deputada fe-
deral Renata Abreu (SP). A PEC do 
Fim do Foro Privilegiado! Em de-
zembro de 2018 foi aprovada pela 
Comissão Especial da Câmara dos 
Deputados, e até hoje aguarda para 
ser pautada para votação em plená-

rio pelo presidente da Casa.
A PEC, de autoria do senador 

álvaro Dias (Podemos-PR), teve a 
tramitação finalizada no Senado em 
maio de 2017. “A Câmara tem essa 
dívida com o Brasil. São 3 anos em 
que só uma pequena parcela de 
corruptos comemora, contra uma 

imensa maioria de cidadãos hones-
tos.”, cobra Renata Abreu, presiden-
te nacional do Podemos. 

Somente na atual legislatura fo-
ram mais de 30 pedidos de diferen-
tes partidos registrados para incluir a 
matéria na pauta de votação. Segun-
do a deputada, votar o fim do foro é 

uma das medidas mais urgentes para 
libertar o Brasil de quem comete 
crimes e usa de privilégios para ficar 
impune. hoje, segundo estudo do 
feito pela Consultoria Legislativa do 
Senado, mais de 54 mil autoridades 
têm direito ao Foro Privilegiado no 
país, ou seja, não se submetem a um 

juiz de primeira instância, mas sim a 
um tribunal.

“O Foro Privilegiado precisa 
acabar por três motivos básicos: é 
injusto, ineficiente e gera descrença 
na Justiça. É injusto porque trata as 
pessoas de forma desigual sem justi-
ficativa moralmente aceitável. É ine-

ficiente porque torna os poderosos 
imunes na prática ao direito penal. 
E gera desconfiança popular de que 
no Brasil há pessoas especiais que, 
por se considerarem melhores do 
que as outras, estão acima da lei e, 
por isso, são julgadas de maneira di-
ferente”, detalha Renata Abreu. 

Deltan Dallagnol se filia ao Podemos

"Dívida com o Brasil", afirma deputada pelos três anos de 
‘gaveta’ da PEC do Foro Privilegiado

Vereador mostra que 
o amor é biito

O certo é certo... O jovem e dinâ-
mico edil Leãozinho usou a Tribuna 
e deu um grande rugido de paixão 
puríssima... A sua noiva recebeu 
uma bela declaração do seu noivo 
e agora todos tem certeza que o 
casamento não vai mais demorar... 
E como troca-letras há mais de 30 
anos e junto com o meu coleguinha 
Valdemar Soares, nunquinha na 
vida tínhamos visto ou ouvido um 
edil fazer uma declaração de amor 
e acho que sua noiva linha dura e 
isso ficou demonstrado pela sua 
fala... Fazer um gesto de amor na 
tribuna exige muita coragem e es-
pia só nobre edil foi um gesto... Já 
que nenhum... Edil jamais fez isso... 
Ela deve estar orgulhosa... O certo 
é certo.

Será que é e não sabe?

Ah que coisa mais confusa... 
Eu vou te dizer e não vou repetir 
e por isso acho muito bom prestar 
muita atenção em tudo que vou di-
zer... Um nobre edil... Combativo... 
Sério... E bravo feito sogra de filha 
única estava fazendo o seu pro-
nunciamento e eis que de repente 
ele sapecou que não sabe se uma 

pessoa que gostar de garfar o que 
é dos outros ou não... Isso no po-
pular é ser ou não ser ladrão... Eis a 
questão... Claro que sei que não é... 
Mas como é que ele foi dizer isso? 
Eu acho é porque ele não entendeu 
nadica de nada de algumas noticias 
que anda circulando por aí... Mas 
eu to passado... Engomado e re-
voltado... Como alguém pode ser e 
não sabe? É doidão é...?

Tu sabes o que é pões?

Pois bem até o Cotoquinho está 
aqui dando os seus palpites infeli-
zes... Ele disse que o plural de mão 
é mãos... E me garantiu que o plural 
de pão é pões... Pois segundo sua 
lógica senão o plural de mão seria 
mães... Mas quem disse isso não foi 
o tapado do Cotoquinho não... Ele 
está defendendo a sua posição inte-
lectual que está deixando muito a 
desejar... Foi um Edil e dos mais sa-
bidos... Mas é um tanto afoito para 
falar e não... Mas agora todos estão 
de férias... Entendeu? Mas tem polí-
tico que quer falar biito e aí inventa 
e se dá mal... Mas se bem que nosso 
português é complicado... Mas tá 
resolvido, viu? Mas muitos querem 
falar biito e aí dá cada bicuda oh 
dó...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha gen-
te mais legal... Nesse momento es-
tou deixando de lado todas as cosas 
sérias e estou partindo para o nosso 

besteirol de cada dia... Pois preciso 
oxigenar o meu glorioso Coquinho 
com uma tremenda dose de bom 
humor e, por isso, vou rir um boca-
dinho... Tu sabe exatamente a razão 
do galo quando vai canta ele fecha 
os olhinhos? NãO? Pois muito que 
bem... Vou te dizer... É que ele sabe 
a música de cor e salteado... Enten-
deu? Um dia dois hominhos tinham 
fumado a mardita e estavam pes-
cando com os pés dentro da lagoa... 
E logo um sapecou... Ai mermão... 
Um jacaré comeu o meu pé? O ou-
tro sapecou... Qual deles? Sei não 
mermão... Eles são todos iguais... 
Cruzes isso sim é que é doidera né?

Político jura que não foi estu-
prado e médico disse que foi

Pois então minha gente mais que 
biita... Um político safado jurou 
inocência e isso me faz lembrar de 
um hominho que chegou ao médi-
co com a bunda sangrando... O mé-
dico disse que tinha sido estupro... 
O hominho dizia que era espada e 
que tinha caído em cima de toco... 
O médico disse que teria que dar 
um remédio... Mas se desse para 
toco e fosse estupro ele morreria 
e caso fosse o contrario também... 
Ele perguntou... Dou remédio para 
toco ou estupro? “Oh doutor dá 
para estupro... mas que foi toco 
foi”... Pois para tu ver que rapadura 
é uma coisa doce, mas não é mole 
não... E mentira é anão... Tem perna 
curta é... Tu vais saber dessa historia 
que vai pipocar logo... Verás.

Estamos comendo veneno?

Ará sô... Isso não é um tiquinho 
demais para o nosso glorioso co-
quinho não? Pois eu fiquei sabendo 
que a grande maioria das nossas 

verduras e frutas tem mais agro-
tóxicos do que vitamina... E estão 
envenenando a todos nós e pior 
de tudo é que ninguém faz nadica 
de nada para resolver a situação e 
nós continuamos a comer veneno... 
Ui... Ui... Ui... Que meda... Eu não 
quero mais comer veneno... E pior 
de tudo é que pagamos por isso... 
E nossas autoridades ficam ainda 
ficam discutindo o sexo dos anjos... 
Eu tô muito chateado... Então, por 
favor, pare esse mundão sem por-
teira de meu Deus que eu quero 
descer... Claro ué... Se nada muda... 
Mudo eu... Né não?

É o fim do mundo mesmo... 
Venderam uma adolescente?

Eu não consigo entender o que 
está acontecendo com a nossa hu-
manidade? O povo está ficando 
pouco correto do coquinho... E 
parece que o capiroto do pé re-
dondo e com bafo de enxofre está 
deitando e rolando... Espia só que 
coisa mais feia... Uma mulher estava 
cansada de ter tantos filhos e resol-
veu vender a sua filha mais velha de 
apenas 15 anos para um hominho... 
Que no início dizia que era para 
olhar os filhos dele... Mas a adoles-
cente muito jeitosinha e biitinha... 
Acabou na cama do hominho safa-
do... E agora a policia pegou todo 
mundo e quer saber essa historinha 
direitinho... Pode? Claro que não 
pode... Isso é monstruoso e tem 
que mandar para o xilindró.

Película preta pode ou não?

Parece que alguns policiais mili-
tares novos na função e doidinhos 
para mostrar serviço estão um tiqui-
nho equivocados e criando embara-
ços com alguns cidadãos... Tinha 

uma blitz na saída de Juramento e 
um caranguinho foi parado e tudo 
estava legalzinho... E eis que um po-
licial multou porque ele achou que 
a película estava escura demais... 
Claro que é mais clara do que a 
maioria dos caranguinhos que cir-
culam por aí... Entendo que o po-
licial deveria mandar tirar a película 
se realmente estivesse escura e não 
multar de uma vez... O papel do po-
der público é orientar e não apenas 
punir a população... Ainda bem que 
esses são minorias mesmo... Mas é 
triste isso...

Montei no Porco

Pois muito que bem, minha 
gente mais biitinha desse mundão 
sem porteira de meu Deus... Nesse 
momento estou picando a mula... 
Capando o gato... Caindo no capi-
nado e deitando o cabelo... Enfim 
eu estou mesmo indo embora e 
pronto... E acho muito bom que tu 

não faças nadica de nada de errado 
que não estarei por perto para te 
acudir não... E, por isso, fique mais 
que joiada e, por favor, lembrem-
se: “Tu não és um Deus que tenha 
prazer na iniquidade: nem contigo 
habitará o mal. Os arrogantes não 
pararão na tua presença”... Para 
pensar.

Fuso do dia – A lei que diz que 
um policial que manda um bandi-
do para a cidade dos pés juntos... 
Aí ele tem a arma apreendida e vai 
para o xilindró... Isso pega mal 
para a corporação... O policial nes-
se caso é um herói e merece meda-
lha... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – Delegada da 
Mulher a Internacional Drª Karina, 
que veio para moralizar e punir os 
valentões enrustidos que agridem 
fisicamente as mulheres... Ela é 
competente e muito correta... Su-
cesso, nobre guerreira... Fui!

Foto da Semana

Hoje abrilhantando a nossa coluna, o servidor Carlayle, 
que empresta seu talento para a Câmara Municipal... Sobra 

competência... Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Parlamentar cobra projeto de ajuda aos 
moradores de rua

VALDEMAR SOARES

Um pouco antes do recesso, 
um grande número de vereado-
res usou a tribuna para manifestar 
apoio ao projeto social do governo 
federal que pretende atender os 
moradores de rua e outras pes-
soas necessitadas. Um deles foi o 
Elair Gomes (MDB) ser a favor dos 
moradores de rua, principalmente 
crianças que vivem nos faróis pe-
dindo dinheiro, sem que alguma 
providência seja tomada pelo po-
der público.

O parlamentar disse que agora 
ele consegue ver uma luz no final 
do túnel através de um projeto de 
lei do deputado federal, Mario He-
ringer (PDT) de Minas Gerais (ago-
ra aprovada na Câmara). “Lutamos 
para ver esse projeto concretizado 
desde a legislatura passada e tudo 
caminha para aprovação definitiva 
ainda este ano, já que passou por 
todas as comissões e foi a plenário 
e falta sanção do presidente, que 
quer a inclusão dos moradores 
de rua entre os beneficiários do 

programa auxílio de 400 reais que 
vem sendo dado por força de uma 
medida provisória”.

Segundo a legislação atual, um 
dos requisitos para o cadastra-
mento no programa é a informa-
ção sobre o endereço da família, 
o que não impede a participação 
de moradores de rua. Pastor Elair 
afirma que o executivo federal 
está estudando alternativas e que 
uma delas é cadastrar o endereço 
de albergues, frequentados por 
moradores de rua ou das associa-
ções de catadores de lixo de que 
eles participem. De acordo com 
o projeto, que já deveria estar 
em prática há mais de um ano, o 
Conselho interministerial do Bolsa 
Família deve desenvolver uma me-
todologia para incorporar pessoas 
e famílias em situação de rua ou 
que não possuam endereço fixo, 
independentemente da vinculação 
com associação ou instituição pro-
fissional, assistencial, filantrópica 
ou beneficente.

Ainda de acordo com o par-
lamentar, o conselho também já 

criou uma metodologia que de-
sestimule a migração dos benefi-
ciários. De acordo com o líder do 
MDB, a proposta mantém as atuais 
exigências para a concessão do be-
neficio, com acompanhamento nu-
tricional, de saúde e a frequência 
escolar de 85% em estabelecimen-
to de ensino regular.

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e ainda será analisado 
pela comissão de seguridade social 
e família, finanças e tributação e 
constituição e justiça do congresso 
nacional. Ao finalizar, disse o legis-
lador municipal que é preciso fazer 
alguma coisa, pois muitas pessoas 
vivem nas ruas por absoluta falta 
de apoio e não ter mesmo onde 
morar e que não quer estimular 
o aumento de pedintes ou mora-
dores de rua, mas de ajudar com 
que eles tenham oportunidade de 
ter a sua dignidade resgatada: “vou 
lutar com afinco e determinação 
para que esse projeto seja aprova-
do e colocado em prática, pois é 
feito muito pouco para essas pes-
soas que vivem marginalizadas e 

Partido que mais cresce no Bra-
sil, o Podemos celebrou a filiação de 
Deltan Dallagnol, em Curitiba. Essa é 
a quarta filiação que o partido realiza 
em um intervalo de apenas 30 dias. 
Antes de Dallagnol, ingressaram no 
Podemos Sergio Moro, General San-
tos Cruz e o deputado federal Maurí-
cio Dziedricki (RS).

Deltan Dallagnol foi recebido 

pela presidente nacional do partido, 
deputada federal Renata Abreu (SP), 
Sergio Moro, pelo líder do Podemos 
no Senado, álvaro Dias (PR), e pelos 
senadores Oriovisto Guimarães (PR) 
e Flávio Arns (PR). 

“Eu sei que você nunca vai se 
curvar ao sistema, à política suja e vai 
ser fiel aos seus princípios e aos seus 
valores, que fazem parte da nossa fa-

mília e do nosso país. Obrigada por 
você ter estado também nessa força-
tarefa para reconstruir a moralidade 
no nosso país. Seja muito bem-vindo 
à família”, reforçou a presidente na-
cional do Podemos.

“Nossa turma é a do Podemos. 
Não é a do mensalão, não é a turma 
do petróleo, não é a turma da racha-
dinha. Aqui não precisamos esconder 

ninguém, podemos sair às ruas jun-
tos. Essa tem que ser a casa da polí-
tica do país”, afirmou Sergio Moro. 
Deltan Dallagnol chegou ao Podemos 
com um discurso firme de combate 
à corrupção. “A corrupção gera po-
breza e gera subdesenvolvimento. 
Ela não é o único problema do Bra-
sil, mas ela é comprovadamente, 
um problema central do nosso país. 

Muitas pessoas perderam parentes, 
perderam seus amigos, porque o 
dinheiro desviado pela corrupção 
não chegou aonde ele deveria ter 
chegado”, pontou o novo filiado.

Ex-chefe da força-tarefa da Lava 
Jato, Deltan Dallagnol deve con-
correr a deputado federal pelo Po-
demos no estado do Paraná. Entre 
março de 2014 até setembro de 

2020, período em que Dallagnol 
esteve à frente da maior operação 
de combate à corrupção do País, 
174 pessoas foram condenadas em 
1ª ou 2ª instância, R$ 4,3 bilhões 
foram devolvidos à Petrobras e à 
União e outros R$ 12,7 bilhões 
estão previstos para serem recupe-
rados decorrentes de acordos de 
leniência.

sem nenhuma chance de sobrevi-
ver com dignidade”.

“A minha preocupação maior 
são com as crianças e idosos que 
tem um lar e geralmente quando 

são maltratados fisicamente eles 
abandonam para viver nas ruas 
como pedintes correndo todos os 
tipos de risco de vida. Essa não é 
a primeira vez que falo sobre esse 

assunto, se faz necessário pelo 
aumento de pedintes na rua que 
tem família e precisam se apoio 
logístico e moral de um programa 
governamental”, declarou.
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Senador Carlos Viana é 
destaque no ranking dos 
políticos

Câmara conclui votação do 
projeto que cria a Lei das 
Ferrovias

Presidente da Assembleia MG recebe 
representantes da segurança

Comissão publica indicações para R$ 98 mi de 
emendas de relator para Saúde e Defesa

O trabalho incansável do se-
nador Carlos Viana em prol do 
desenvolvimento de Minas Gerais 
foi agraciado na Premiação Anual 
2021 do Ranking dos Políticos, pro-
movido pelo portal www.politicos.
org.br. A iniciativa reconhece os 
melhores parlamentares de cada 
estado do Brasil, bem como aos 

melhores deputados federais e se-
nadores ranqueados. O Ranking 
é uma iniciativa da sociedade civil 
organizada que avalia senadores e 
deputados federais em exercício, 
classificando-os do melhor para o 
pior, de acordo com três critérios 
objetivos: combate aos privilégios, 
ao desperdício e à corrupção no 

poder público. Ao receber o prê-
mio, o senador Carlos Viana, no 
Centro Internacional de Convenção 
de Brasília, o senador Carlos Viana, 
explicou que a boa avaliação de seu 
mandato reflete, entre outros pon-
tos defendidos, a defesa que faz da 
educação pública.

O senador Carlos Viana ressal-

tou que para se mudar a desigual-
dade no Brasil pela educação e 
pela chance que as pessoas têm de 
melhorar a própria vida. “Eu fiquei 
muito feliz em ver o meu nome em 
meio aqueles que têm a responsa-
bilidade de conduzir os destinos 
do Brasil”, destacou. (GIOVANNE 
RIBEIRO – Colaborador)

A Câmara dos Deputados con-
cluiu a votação do Projeto de Lei 
3754/21, do Senado, que cria a Lei 
das Ferrovias e permite à União 
autorizar a exploração de serviços 
de transporte ferroviário pelo setor 
privado em vez de usar a concessão 
ou permissão. O prazo do contrato 
poderá ser de 25 até 99 anos, pror-
rogáveis.

Um acordo costurado em ple-

nário pelo presidente da Câmara, 
Arthur Lira, viabilizou a desistência 
do PT de outros destaques sobre 
emendas. Lira anunciou que o go-
verno editará uma medida provisó-
ria em janeiro para tratar de pon-
tos questionados pela Câmara no 
projeto do Senado, permitindo a 
aprovação sem mudanças e o envio 
à sanção.

O único destaque votado, do 

Psol, pretendia retirar do projeto 
exatamente a possibilidade de cons-
trução de ferrovias por meio de au-
torização em vez de concessão.

LIBERDADE DE PREçO | Ao 
contrário das concessões, para as 
quais existem limites tarifários, a 
empresa que obtiver autorização 
terá liberdade de preço.

O texto-base da matéria foi 

aprovado nesta segunda-feira e um 
acordo de procedimentos deixou 
para esta terça a votação dos desta-
ques apresentados pelos partidos 
na tentativa de mudar trechos do 
texto.

O relator do projeto, deputa-
do zé Vitor (PL-MG), deu parecer 
favorável, recomendando a apro-
vação do texto sem mudanças. 
(Agência Câmara)

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Agostinho Patrus (PV), 
recebeu no Salão Nobre, na tarde 
desta terça-feira (14), representan-
tes de associações ligadas às forças 
de segurança pública do Estado.

Eles entregaram ao deputado 
um manifesto contrário à adesão de 
Minas ao Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF), contido no Projeto de 
Lei (PL) 1.202/19, em tramitação na 

ALMG.
Os representantes das associa-

ções participaram, antes do en-
contro com o presidente da ALMG 
nesta terça (14), de audiência da 
Comissão de Segurança Pública so-
bre o tema.

Segundo o deputado Sargen-
to Rodrigues (PTB), que preside a 
comissão, as consequências do RRF 
para os servidores da segurança 
serão avassaladoras. “Há categorias 

que, em nove anos, terão perdas de 
até 50% da carreira”, contou.

O deputado Agostinho Patrus 
destacou a falta de transparência 
por parte do governo sobre os im-
pactos do regime e das condicio-
nantes que o Estado terá que cum-
prir. “Não nos furtamos ao diálogo. 
Estamos aqui discutindo o assunto 
em várias audiências. Mas falta cla-
reza do governo para com os parla-
mentares e as categorias”, disse.

Ele acrescentou: “A Assembleia 
vai a fundo nessa questão. Não va-
mos dar um cheque em branco para 
ninguém. Não se trata apenas das 
carreiras, mas do serviço público 
de modo geral. Como vão ficar as 
políticas públicas?”, questionou.

Por fim, o deputado se com-
prometeu a levar o manifesto para 
o conhecimento do Colégio de Lí-
deres e dos demais parlamentares. 
(Portal ALMG)

A Comissão Mista de Orçamento 
(CMO) publicou as indicações do se-
nador Marcio Bittar (PSL-AC) para exe-
cução de 41 emendas de relator-geral 
do Orçamento deste ano, que somam 
R$ 98,1 milhões. Dessas emendas, 40 
trazem R$ 93,134 milhões em ações e 
serviços públicos de saúde e uma des-
tina R$ 5 milhões para construção de 
moradias populares no programa Ca-
lha Norte. Márcio Bittar também en-
caminhou as indicações das emendas 
classificadas como RP9 aos ministérios 

da Saúde e da Defesa para que sejam 
executadas.

“Peço total atenção à publicação 
para que tenhamos conhecimento se 
verdadeiramente todas as indicações 
estão neste relatório para que possa-
mos acompanhar”, declarou a presi-
dente da comissão, senadora Rose de 
Freitas (MDB-ES).

PREFEITURAS | Na lista publicada 
pela comissão, as indicações para Saú-
de são de 32 prefeituras da Bahia, do 

Maranhão, do Mato Grosso e do Piauí, 
além dos governos de Tocantins e do 
Paraná. Já a indicação para Defesa veio 
da prefeitura de Feijó (AC). Não há in-
dicações de deputados ou senadores.

Dos recursos, R$ 54,6 milhões vão 
para assistência à saúde em ações de 
média e alta complexidade. Outros R$ 
31,5 milhões serão repassados para 
ações de atenção básica à saúde, que 
podem incluir a Saúde da Família, 
Saúde Bucal ou outras compensações 
específicas.

TRANSPARêNCIA | A publicação 
atende à Resolução do Congresso 
Nacional 2/21 para dar transparência 
às emendas RP9. O Supremo Tribunal 
Federal (STF) havia suspendido a exe-
cução desses recursos por julgar que 
havia falta de transparência e publici-
dade na sua distribuição por meio de 
indicações de parlamentares.

Após a resolução ser aprovada, a 
ministra Rosa Weber, do STF, decidiu 
na semana passada liberar a execução 
das emendas de relator e concedeu 

prazo de 90 dias para o Congresso 
Nacional publicar as indicações de to-
das as emendas executadas neste ano 
e em 2020.

SAúDE E DESENVOLVIMENTO | 
De R$ 10,7 bilhões em emendas de 
relator-geral do Orçamento empe-
nhadas neste ano, quase a metade 
(R$ 4,6 bilhões) foi para a Saúde. O 
ministério ganhou mais recursos do 
que no ano passado, quando 18% 
das emendas de relator foram em-

penhados para essa pasta (R$ 3,9 
bilhões).

Quase R$ 1,4 bilhão em emen-
das de relator foi empenhado após 
a Resolução 2/21, a maioria desti-
nada a programas de Desenvolvi-
mento Regional, Territorial e Urba-
no. Essas emendas já estavam em 
processamento nos ministérios no 
momento da decisão do STF, por 
isso ainda não tiveram as indicações 
publicadas pela Comissão Mista de 
Orçamento. (Agência Câmara)

DIVULGAÇÃO

Marcelo Freitas comemora aprovação de 
mais recursos para fomentar agricultura

A Comissão Mista de Orçamen-
to aprovou o relatório setorial que 
acrescenta R$ 403 milhões para o 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento. No projeto de lei 
orçamentária para 2022, a Agricul-
tura conta com R$ 14,1 bilhões, 
sendo R$ 2,1 bilhões em despesas 
discricionárias.

O deputado federal Delega-
do Marcelo Freitas comemorou 
a aprovação do relatório que vê 
como essencial para fomentar a 
agricultura no País. “Na compara-
ção com a proposta original, mais 
R$ 295,8 milhões foram para o 
programa Agropecuária Sustentá-
vel, que inclui ações de fomento 
ao setor agropecuário, estrutura-
ção e inclusão produtiva dos agri-
cultores familiares e dos pequenos 
e médios produtores rurais, pro-
moção do cooperativismo e asso-

ciativismo. Outros R$ 15 milhões 
foram para reforma agrária e R$ 11 
milhões para Pesquisa e Inovação 
Agropecuária”, explica Marcelo 
Freitas.

A proposta recebeu 191 emen-
das individuais que somam R$ 
108,7 milhões e têm execução 
obrigatória. Outros R$ 250,6 mi-
lhões são de emendas impositivas 
de bancadas estaduais. Também foi 
destinado R$ 43,6 milhões a emen-
das não impositivas de bancadas e 
comissões.

Segundo o parlamentar, tam-
bém foram sugeridas emendas de 
relator-geral para o fomento ao 
setor agropecuário, que abrange 
uma série de medidas voltadas à 
solução de gargalos de produção; 
para o sistema de defesa sanitá-
ria agropecuária; para pesquisas 
desenvolvidas e transferência de 

tecnologia pela Embrapa; para 
a promoção e fortalecimento da 
agricultura familiar; para a reforma 
agrária e regularização fundiária, 
assim como consolidação de as-
sentamentos rurais; e para a con-
solidação e expansão do mercado 
de seguro rural.

O fortalecimento e o fomento a 
agricultura, bem como a melhoria 
da qualidade de vida do homem 
do campo é prioridade do parla-
mentar, que já destinou mais de 
R$ 100 milhões para municípios, 
associações e comunidades rurais 
de todo norte de Minas Gerais, nos 
últimos três anos.

“Como filhos da zona rural, fa-
zemos questão de atender todas as 
comunidades da nossa região da 
melhor maneira possível. Sabemos 
da importância da destinação de 
recursos para a população rural 

para fortalecer a agricultura e eco-
nomia regional. Temos trabalhado 
diuturnamente em busca de dimi-
nuir a desigualdade regional e gerar 

emprego e renda, uma de nossas 
principais bandeiras. Jamais nos es-
queceremos do homem do campo, 
pois nascemos e crescemos no dis-

trito de Vila Nova de Minas e sabe-
mos muito bem das dificuldades de 
todos”, concluiu Marcelo Freitas. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)
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Carlos Pimenta 
defende solução para 
mutuários da Cohab

Reativação da hidrovia do rio São Francisco é 
possível e viável

O deputado estadual Carlos Pi-
menta comentou durante reunião 
de plenário na Assembleia de Minas 
que a Companhia de Habitação de 
Minas Gerais (Cohab), responsável 
pela construção de muitas casas há 
décadas, está ‘de pires nas mãos’. O 
Órgão, segundo o parlamentar, não 
tem nenhum programa de suporte, 
de construção de casas em Minas 

Gerais e sequer, de orçamento. “Eu 
tenho a impressão de que a Cohab 
está preparando para fechar as por-
tas”, revela o deputado.

De acordo com Carlos Pimenta, 
existe uma inadimplência de mais 
de 80% por conta das pessoas que 
receberam suas moradias. “E como 
o Órgão está de braços cruzados, 
as pessoas não conseguem fazer 

nada”, pontua. Para o parlamentar, 
o melhor a se fazer nessa situação, 
é dar o perdão da dívida para quem 
recebeu suas casas construídas 
pela Cohab. “São pessoas pobres 
e as moradias são dos moldes das 
construídas dentro do programa 
Minha Casa, Minha Vida”, comple-
ta. (MARGARIDA MAGALHÃES – Co-
laboradora)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR

A Comissão de Viação e Trans-
portes da Câmara dos Deputados 
reuniu, na última sexta-feira (10) 
representantes de diversos órgãos, 
deputados, prefeitos e vereadores 
para discutir a viabilidade de reati-
vação da hidrovia do São Francisco. 
A audiência pública foi realizada 
na cidade de Pirapora, de forma 
híbrida, com parte presencial e par-
te online. Durante o debate, que 
durou aproximadamente quatro 
horas, os participantes não apenas 
confirmaram a possibilidade de re-
tomada do transporte hidroviário 
pelo Velho Chico como também en-
fatizaram inúmeros benefícios para 
o desenvolvimento das regiões ba-
nhadas pelo rio e para todo o país, 
nos diversos aspectos econômicos, 
sociais e ambientais.

Para o autor do requerimento, 
deputado Paulo Guedes (PT/MG), 
além de expandir a geração de 
emprego e renda em todo o Vale 
do São Francisco, nos estados de 
Minas Gerais, Bahia, Pernambu-
co, Sergipe, Alagoas e Goiás, além 
do Distrito Federal, a hidrovia vai 
trazer benefícios para todo o país, 
promovendo a integração de mo-
dais e garantindo um transporte 
mais barato, que polui menos e que 
pode devolver ao São Francisco o 
importante papel de rio da integra-
ção nacional.

“Um passo muito importante 
já foi dado quando conseguimos 
aprovar na Comissão de Viação e 
Transportes uma emenda no valor 

A Formatura dos alunos do 2º 
Período, da Rede Municipal de 
Ensino, em Pirapora, prestou re-
conhecimentos e homenagens e 
transmitiu muita emoção e orgu-
lho aos alunos, famílias e profis-
sionais, com fim de mais um ciclo, 
completado com muita supera-
ção. O evento desenvolvido pela 
Secretaria Municipal de Educação 
(Semed) no Centro de Conven-
ções, na noite do último sábado 
(11/12), teve grande repercussão 

também nas redes sociais, com as 
milhares de pessoas que assisti-
ram ao vivo e participaram, pela 
página do Facebook da Prefeitura 
de Pirapora. Desde a ornamenta-
ção até a trilha sonora, o tema “O 
Encantado mundo do Pequeno 
Príncipe” foi um dos principais 
atrativos. Após a abertura oficial, 
decretada pela secretária de Edu-
cação, Jacqueline Guimarães, as 
atrações do evento contagiaram 
os professores presentes e os in-

ternautas que acompanharam a 
solenidade. Destaque para o can-
tor Inácio de Loyola na abertura 
e para a cantora Sara Prates, que 
entoou lindas canções, entre as 
homenagens feitas aos alunos e 
colegas, às professoras e escolas 
e às famílias.

Mesmo no formato virtual, os 
formandos puderam fazer o jura-
mento, com a participação da bo-
neca Lili, que representou os alu-
nos. Em seguida, as professoras, 
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AUDIÊNCIA PÚBLICA

de R$ 500 milhões para investimen-
to nas hidrovias brasileiras, com 
destaque para a reativação da hi-
drovia do São Francisco, pois todos 
nós sabemos da importância socio-
econômica deste rio para o país. A 
partir desta audiência pública, espe-
ramos unir forças entre a Comissão, 
as bancadas federais e estaduais, as 
organizações e entidades governa-
mentais, além da iniciativa privada, 
para fortalecermos este grande mo-
vimento que é importante para o 
desenvolvimento do Brasil”, afirma 
o deputado. Guedes ressalta que o 
relatório final do orçamento federal 
para o ano de 2022 será votado ain-
da esta semana.

A audiência ainda discutiu sobre 
a revitalização e a navegabilidade da 
bacia do São Francisco. É consenso 
a necessidade investimento em in-
fraestrutura para além das hidrovias 
e reestruturar os órgãos regulamen-
tadores de transporte aquaviários 
brasileiros. Para o superintendente 

da Agência Nacional de Transpor-
tes Aquaviários - ANTAQ, José Re-
nato Fialho, há a necessidade de 
colaboração entre os poderes para 
a modernização deste setor. “A hi-
drovia é um corredor de desenvol-
vimento regional e importante via 
de escoamento da produção”, disse 
ao ressaltar a importância do forta-
lecimento deste movimento, para 
pressionar pela aprovação de recur-
sos em Brasília, tanto no Congresso 
quanto no Executivo, para que os 
investimentos que são necessários 
sejam feitos.

O deputado estadual Virgílio 
Guimarães, que representou oficial-
mente a Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais, falou sobre os acor-
dos indenizatórios das empresas de 
mineração que podem auxiliar no 
processo de revitalização e recupe-
ração da hidrovia. “Está sendo dis-
cutida a compensação ao país [pela 
tragédia da Samarco] e, no meu en-
tendimento, nada representa mais 

o Brasil do que o rio da integração 
nacional”, disse. O procurador-ge-
ral de Justiça de Minas Gerais, Jar-
bas Soares Júnior, informou sobre 
as perspectivas do fechamento do 
acordo de compensação pelos pre-
juízos causados pelo rompimento 
da barragem em Mariana. “É im-
portante que os governos estadual 
e federal possam direcionar esses 
recursos de compensação para o es-
tado mais atingido, que foi Minas Ge-
rais. Me parece que tanto a hidrovia 
do Rio Doce quanto a hidrovia do São 
Francisco podem ser contempladas”, 
afirmou o chefe do Ministério Público 
de Minas Gerais.

Participaram da audiência os de-
putados federais Reginaldo Lopes 
(PT-MG), Bosco Costa (PL/SE), Paulo 
Caleffi (PSD/RS); deputados estaduais 
Virgílio Guimarães (PT), Marquinho 
Lemos (PT) e zé Reis (PODE); o co-
ordenador de Hidrovias do Ministério 
da Infraestrutura, Patrício Piauí Maga-
lhães; o diretor da Agência Nacional 

de Transportes Aquaviários (ANTAQ), 
Adalberto Tokarski; o superintenden-
te de Logística Operacional da Com-
panhia Nacional de Abastecimento 
(Conab), Thomé Luiz Freire; a coor-
denadora-geral de Operações Aquavi-
árias (DNIT), Iviane Cunha e Santos; 
o coordenador-geral de Mobilidade e 
Conectividade Turística da Secretaria 
Nacional de Atração de Investimen-
tos - representando o Ministério do 
Turismo, Higorde Oliveira Guerra; o 
assessor da Coordenação de Planos 
da Gerência de Pesquisa e Desen-
volvimento Logístico da Empresa de 
Planejamento e Logística S.A. (EPL), 
Brunno Santos Gonçalves; o presi-
dente da Confederação Nacional do 
Transporte - Raimundo Holanda; o 
procurador-geral de Justiça do Estado 
de Minas Gerais; Jarbas Soares Júnior; 
o representante do Sindicato das 
Empresas de Logística e Transportes 
de Cargas do Estado do Pará, Mau-
ro Bertolini; o superintendente do 
Banco do Nordeste em Minas Gerais 

e Espírito Santo, Wesley Maciel; o su-
perintendente adjunto da Codevasf, 
Fernando Brito; o delegado Fluvial 
de Pirapora, capitão Pedro Marcon; o 
diretor do Instituto Federal – campus 
Pirapora, Walace Trindade; prefeitos e 
vereadores de pelo menos 50 cidades 
de Minas Gerais, Bahia, Pernambuco, 
Sergipe e Alagoas. Para o deputado 
Paulo Guedes, a audiência foi uma 
vitória e mais um passo importante. 
“Ficamos felizes por ouvir dos re-
presentantes de todos esses órgãos e 
entidades federais, estaduais e muni-
cipais e iniciativa privada o interesse 
em trazer de volta uma riqueza do 
nosso povo. Agora, esperamos a apro-
vação do relatório final do orçamento 
e seguiremos cobrando ações para 
o desenvolvimento da nossa região, 
de Minas Gerais e do Brasil”. Em fe-
vereiro de 2022, uma mesa redonda 
será realizada na cidade de Petrolina 
(PE), para discutir a iniciativa com 
órgãos, deputados e prefeitos do 
Nordeste do país. 

Pirapora realiza formatura da educação infantil
que representavam suas turmas, 
foram convocadas para receberem 
os certificados dos seus alunos. 
No total, 668 alunos concluíram a 
etapa do ensino infantil. Destacan-
do os esforços de todos os profissio-

nais, em mais um ano letivo atípico, 
por causa da pandemia, a secretária 
Jacqueline Guimarães parabenizou: 
“Para nós, é muito gratificante um 
momento como esse, que celebra 
mais uma etapa concluída. Parabéns 

aos alunos e suas famílias, pelo em-
penho, assim como toda a equipe 
da Semed, que diariamente trabalha 
para uma educação com mais quali-
dade, superando todos os obstácu-
los”. (Ascom PMP)
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Equilibrando as contas
e arrumando a casa.
Isso é gestão de verdade.

OS SERVIDORES 
ESTADUAIS RECEBEM O

HOJE

13º SALÁRIO 
INTEGRAL.

• APÓS 6 ANOS DE ATRASOS.
• SEM PARCELAMENTO.

Dizem que pagar o salário em 
dia não passa de obrigação. 
A gente também acredita nisso.
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Ministério Público recomenda que 
comércio exija o passaporte de vacinação

Montes Claros cobra ressarcimento de 
R$ 26 milhões da Mocbus
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GIRLENO ALENCAR

O promotor Felipe Caires, da 
Curadoria do Consumidor do 
Ministério Público, expediu na 
segunda-feira (13), uma recomen-
dação ao comércio de Montes 
Claros para exigir o passaporte de 
vacinação em Montes Claros. A sua 
recomendação contraria as ordens 
judiciais expedidas pelo juiz Mar-
co Antonio Ferreira, da 2ª Vara da 
Fazenda Publica de Montes Claros, 
que concedeu liminar impedindo a 
exigência do Passaporte. O Minis-
tério Público apenas recomenda, 
pois a ordem que deve ser seguida 
é da Justiça. No documento envia-
do ao Procon e várias empresas, o 
promotor explica que foi realizada 
uma representação por anônimo 
na Ouvidoria do Ministério Público 

contra a exigência do passaporte 
de vacinação.

Ele lembra que sua analise é 
sobre a ótica do Direito dos Con-
sumidores, da defesa do patrimô-
nio público e da preservação da 
probidade administrativa. Cita que 
o decreto municipal que cobra o 
passaporte da vacinação não atenta 
contra o direito dos consumidores, 
pois não obriga ninguém, e se vaci-
nar, pois apenas estipula que para 
acessar determinados locais em 
que ocorre maior aglomeração de 
pessoas, propicia maior chance de 
contágio ou de transmissão da Co-
vid-19, os maiores de 18 anos pro-
vem estarem vacinados ou que não 
está contaminado. Felipe Caires 
salienta que isso está protegendo a 
vida e a saúde da coletividade.

Na sua concepção, o decreto 

municipal prestigia os direitos bá-
sicos dos consumidores. Ele afirma 
que o mesmo decreto permite que 
a pessoa prove que não está con-
taminado, desde que apresente o 
exame. Felipe Caires salienta que 
o decreto é compatível com a lei 
estadual, que torna a vacinação 
facultativa. Ele cumprimenta a ini-
ciativa da Prefeitura Municipal com 
a expedição de ato normativo, atra-
vés de decreto. Analisando na ótica 
do patrimônio público, ele descar-
ta usar o dinheiro público para os 
exames para quem “na maior parte 
das vezes, por simples capricho, 
ou por influencia de liberdades e 
teoria conspiratórias absurdas, de-
terminadas por fake news, não de-
sejasse se vacinar gratuitamente”, 
concluiu Caires, que não se pode 
brincar com dinheiro público. 

A queda de braço entre a Prefeitu-
ra de Montes Claros e o consórcio Mo-
cbus, em torno do transporte coletivo 
urbano, teve mais um lance ontem. A 
prefeitura abriu dois procedimentos 
administrativos, onde pretende que 
a concessionária faça o ressarcimento 
aos usuários de lotação no total de R$ 
26 milhões, que teriam sido cobrados 
indevidamente dos consumidores en-
tre abril de 2009 e abril de 2011 e que 
a Justiça mandou descontar nas tari-
fas. As duas empresas por outro lado 
pediram o realinhamento e equilíbrio 
financeiro, onde alegam que acumu-
lam prejuízo de R$ 22 milhões por 
causas da pandemia. Elas se queixam 
ainda que em abril deverá ter aumen-

to da tarifa, em Montes Claros e a 
proposta é de aumentar dos R$ 3,10 
atuais para R$ 4,20. 

O promotor Felipe Caires alega 
que o segundo procedimento é para 
reorganizar o contrato de concessão 
atual, especialmente adaptando a 
frota nele prevista, que hoje é de 142 
ônibus na frota operacional, embora 
as empresas estejam colocando nas 
ruas apenas cerca de 70 a 80 veículos 
com base em ordem judicial liminar 
do TJ contra a qual existe recurso 
da MCTrans em vias de julgamento 
à demanda projetada nos próximos 
anos (talvez cerca de 100 ônibus nas 
ruas, com possibilidade de aumentar 
se houver crescimento da demanda), 

com o objetivo de não onerar a tarifa 
com a previsão no contrato de mais 
ônibus do que o necessário e de não 
castigar o consumidor com a colo-
cação nas ruas de menos ônibus 
do que é preciso, como na prática 
ocorre hoje.

No procedimento administrati-
vo Processo n.º 25.753/2021 o obje-
to é requerimento de procedimen-
to administrativo em atendimento 
ao Termo de Deliberação de lavra 
do Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), no bojo dos autos 
n.º SRU 0433.21.00129-4, relativo 
a compensação tarifária no âmbi-
to do Contrato Administrativo de 
Concessão n.º P020/17-01, do ser-

viço de transporte coletivo urbano 
de Montes Claros, advindos do fei-
to judicial tombado sob o registro 
de n.º 2866667-11.2019.8.13.0433.  

No procedimento administra-
tivo Processo n.º 25.749/2021 o 
objeto: Requerimento de proce-
dimento administrativo em aten-
dimento ao Termo de Deliberação 
de lavra do Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG), no bojo dos 
autos n.º SRU 0433.21.00129-4, 
relativo ao redimensionamento do 
Contrato Administrativo de Con-
cessão n.º P020/17-01, para estudo 
do cálculo da tarifa do serviço de 
transporte coletivo urbano de Mon-
tes Claros. (GA)
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CORpO De BOMBeIROS

SeJUSp

8 SeguRança pública

Moto furtada em 
Montes Claros é 
encontrada em 
Padre Carvalho

Brasília de Minas | Criminosos assaltam bar; 
um deles estava armado

Exército e Embraer apresentam radar 
desenvolvido com tecnologia 100% nacional

Presídio de Bocaiuva 
ganha novas instalações

Bombeiros encontram 
corpo de homem que se 
afogou na represa 

Na noite de segunda-feira 
(13), quatro homens encapuza-
dos assaltaram um bar em Bra-
sília de Minas. Segundo a Polícia 

Militar, o dono contou que estava 
com dois clientes, quando os cri-
minosos chegaram e anunciaram 
o assalto. Um deles estava com 

um revólver e os outros ficaram 
com a mão na cintura simulan-
do estarem armados. Ainda de 
acordo com a PM, os bandidos 

pediram dinheiro, mas a vítima 
entregou somente um aparelho 
celular. Após repassar o telefone, 
o homem correu para os fundos 

do estabelecimento e o bandido 
efetuou três tiros. Ninguém ficou 
ferido.

Os quatro criminosos fugiram 

a pé por um matagal e ainda não 
foram presos. A polícia fez rastre-
amento, mas até o momento eles 
não foram identificados.

Um dia histórico para o de-
senvolvimento das tecnologias 
de defesa do Brasil. O Exército 
Brasileiro e a Empresa Brasilei-
ra de Aeronáutica S/A (Embraer) 
apresentaram, em solenidade re-
alizada na Unidade Embraer de 
Campinas, o radar Saber M200 Vi-
gilante, tecnologia 100% nacional 
que eleva a capacidade brasileira 
de defesa antiaérea.

Com alcance de 200 km, o 
Saber M200 Vigilante é um radar 

de vigilância de médio alcance 
desenvolvido pelo Centro Tecno-
lógico do Exército (CTEx) para 
atender às necessidades do Pro-
jeto Estratégico do Exército “De-
fesa Antiaérea”. O radar poderá 
ser empregado na vigilância e no 
alerta antecipado em Baterias e 
Grupos de Artilharia Antiaérea 
ou, ainda, em atividades de con-
trole de tráfego aéreo ou de vigi-
lância de fronteira. Concebida e 
desenvolvida no Brasil em parce-

ria com a Embraer, a tecnologia é 
propriedade intelectual do Exér-
cito Brasileiro.

O Comandante do Exército, 
General de Exército Paulo Sérgio, 
destacou a importância da nova 
tecnologia e a parceria entre 
Exército e Embraer, que já dura 
15 anos. “Juntos, promovemos o 
estímulo à ciência, à tecnologia e 
à inovação, ao mesmo tempo em 
que contribuímos com a capaci-
dade de dissuasão contra eventu-

ais ameaças e para a proteção ao 
nosso território, além de projetar 
internacionalmente o Exército 
Brasileiro, a indústria nacional e 
o Brasil. O radar Saber M200 Vi-
gilante, mais novo integrante da 
família de radares de vigilância, 
é produto de uma tecnologia de 
alto valor agregado e enseja uma 
franca possibilidade de amplia-
ção da participação brasileira no 
mercado internacional de defesa, 
vislumbrando-se uma potencial 

contribuição para a economia do 
país”.

O Chefe do Departamento de 
Ciência e Tecnologia, General 
de Exército Amin, ressaltou que 
a apresentação do radar Saber 
M200 Vigilante representa um 
dia histórico para o Exército. “O 
radar é um elo fundamental do 
Sistema de Controle e Alerta, o 
coração da Defesa Antiaérea, e 
representa um salto tecnológico 
sem precedentes para o Brasil”. 

O General Amin também indicou 
que há novos projetos a caminho. 
“Na família dos radares M200, já 
se encontra em fase avançada o 
radar M200 Multimissão, elo fun-
damental para o Sistema de Con-
trole e Alerta e Controle de Fogo 
do Sistema de Artilharia Antiaé-
rea de média altura, cujo projeto 
de obtenção encontra-se ativado 
e em execução”. (Exército Brasi-
leiro)

Na última segunda-feira (13), 
uma moto furtada em Montes Cla-
ros no ano de 2013 foi encontra-
da pela Polícia Militar no Centro 
de Padre Carvalho. Segundo a Po-
lícia Militar, uma equipe fazia pa-
trulhamento pela cidade quando 
abordou um homem, de 42 anos. 
Durante consulta, os policiais 
identificaram que ele estava com 
a CNH vencida e que a moto tinha 

queixa de furto.
Ao ser questionado, o homem 

falou que comprou o veículo de 
um terceiro e que o utilizava para 
ir de casa ao trabalho. Os milita-
res conduziram o autor para o 
quartel e foram orientados pela 
Polícia Civil a fazer com que ele 
assinasse um termo circunstancia-
do de ocorrência por receptação. 
A moto foi apreendida e levada 

para um pátio credenciado ao 
Detran.

O CRIME | Em janeiro de 
2013, uma mulher registrou um 
boletim de ocorrência afirmando 
que sua moto foi furtada no Cen-
tro de Montes Claros. Ela contou 
que estacionou o veículo na rua 
Coronel Joaquim Costa e saiu. Ao 
retornar, viu que havia sido vítima 
de furto.

O Presídio de Bocaiuva (MG) 
inaugurou novas instalações na 
segunda-feira (13). Segundo a 
Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública (Sejusp), a uni-
dade passa a contar com 10 salas, 
biblioteca e refeitório, além de 
duas celas com capacidade para 
16 novos detentos. “A verba para 
a construção veio de recursos pe-
cuniários, disponibilizados pelo 
Judiciário e administrados pelo 
Conselho da Comunidade. Foram 
investidos R$ 80 mil na ampliação 
e nas melhorias”, informou a Se-

jusp.
Também foram inauguradas 

três salas de audiência virtual. 
Conforme a Sejusp, os recur-
sos para a pintura e compra de 
equipamentos vieram do Depar-
tamento Penitenciário de Minas 
Gerais (Depen-MG). “Com muito 
orgulho, inauguramos mais uma 
etapa de ampliação do Presídio 
de Bocaiuva. Estamos, agora, pre-
parados para a implantação de 
novos projetos de ressocialização, 
com criação de vagas de trabalho, 
programas de educação e minimi-

zação do impacto da lotação car-
cerária local”, destacou o diretor-
geral do presídio, Douglas Melo.

Ainda de acordo com a Se-
jusp, 15 detentos trabalharam 
nas obras, que tiveram início em 
2020. Quatro deles já possuíam 
experiência na área e os demais 
foram treinados por um policial 
penal e por uma arquiteta vo-
luntária. Os presos terão direito 
à remição de sentença por parti-
ciparem do projeto. A cada três 
dias trabalhados um é diminuído 
da pena.

Na manhã dessa terça-feira (14), 
foi encontrado o corpo de um ho-
mem de 41 anos que se afogou na 
represa de Três Marias, próximo a um 
local conhecido como Mar de Minas, 
na segunda (13). Segundo o Corpo 
de Bombeiros, um irmão falou que 
a vítima seguiria de barco para en-

contrá-lo. Ele ainda disse que estava 
de carro e chegou primeiro no local 
combinado. Ao estranhar a demora, 
começou as buscas pela represa e 
acabou encontrando apenas o bar-
co com os pertencentes da vítima, a 
cerca de três quilômetros do lugar de 
partida.

Os bombeiros foram acionados 
no final da tarde de segunda e encon-
traram o corpo a quatro quilômetros 
do local onde homem saiu. A perícia 
da Polícia Civil foi acionada, mas não 
compareceu. O corpo da vítima foi 
encaminhado para o Posto Médico 
Legal.
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COOPERATIVA DOS PRODUTORES DE LEITE ICARAÍ DE MINAS LTDA
CNPJ 05.370.081/0001-35 

Rua São Francisco, 196 – Centro CEP: 39.318-000 – Icaraí de Minas – MG

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

 O Presidente da Cooperativa Produtores de Leite Icaraí de Minas Ltda –COO-
PERLEITE, no uso das atribuições que lhe confere o Artigo 26, do Estatuto Social, 
convoca os senhores associados, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária 
a se realizar no dia 29 (Vinte e Nove) de Dezembro de 2021 (dois mil e vinte e hum), 
Quarta-feira, no salão paroquial da Igreja de Icarai de Minas, na cidade de Icaraí de Minas, 
Estado de Minas Gerais, obedecida a seguinte ordem de convocação:  ASSEMBLÉIA GE-
RAL ORDINáRIA: às  16:00 (Dezesseis) horas em primeira convocação, com a presença de 
2/3 (dois terços) do número de associados; em segunda convocação às 17:00 (Dezessete)  
horas, com a presença de metade mais 1 (um) do número de associados, ou ainda, em 
terceira convocação às 18:00 (Dezoito) horas com a presença de, no mínimo, 10 (dez) 
associados, para deliberarem sobre a seguinte: 

ORDEM DO DIA:
1 – Prestação de contas dos órgãos de administração referente ao exercício social 

encerrado em  31/12/19 e 31/12/20, compreendendo: Relatório da Gestão, Balanço Geral, 
Demonstração da Conta Sobras e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal; 2 – Destinação das 
Sobras (ou Perdas) do exercício 2019 e 2020; 3 – Eleição e Posse dos membros do Conse-
lho Administrativo e Fiscal; 4 – Outros assuntos de interesse da Cooperativa.

OBSERVAçãO: As inscrições das chapas para as eleições do Conselho Fiscal serão 
aceitas até dia 19/12/2021. Lembrando que os candidatos não poderão ter nenhum impe-
dimento financeiro e fiscal com a Receita Federal e Estadual. 

Icaraí de Minas, 15 de Novembro de 2021.
Josimar Soares de Almeida

Presidente

Seminário incentiva comércio da 
agricultura familiar

Conselho Municipal do Idoso elege nova 
presidente

Montes Claros reforça o trabalho de 
conscientização nas escolas

Montes Claros realizou na tarde 
desta segunda-feira (13), seminá-
rio com o tema: “O potencial da 
agricultura familiar na geração de 
emprego e renda”. O evento teve o 
objetivo de debater políticas públi-
cas voltadas para o setor e apresen-
tar aos mercados, o tradicional e o 
institucional, com o intuito de esti-

mular a comercialização da produ-
ção local. Montes Claros é uma das 
cidades com grande potencial para 
o agronegócio – são 200 comunida-
des rurais e 10 distritos, com pelo 
menos 2.500 agricultores. 

O gerente regional da Emater 
em Montes Claros, José Arcanjo, 
pontuou a importância do envol-

vimento da Casa Legislativa nas 
questões sociais. Para o gerente, “o 
investimento na agricultura é muito 
menor do que o dinheiro ‘coloca-
do’ na cidade”. 

Segundo o presidente da Coo-
perativa Grande Sertão, Francisco 
Pereira dos Santos, um dos garga-
los enfrentados pela agricultura fa-

GIRLENO ALENCAR

O Conselho Municipal do Idoso 
de Montes Claros elegeu, Sandra Si-
mone Mendes Gonçalves Carnielle, 
da Associação Presente e representan-
te da sociedade civil, para ser a pre-
sidente durante o biênio 2021/2023. 
A eleição ocorreu na Casa da Cida-
dania, situada a Praça Raul Soares, 
S/N, no Centro. O CMI escolherá, em 
breve, os demais membros da direto-
ria. O Conselho Municipal do Idoso 
é composto de 16 membros titulares 
e 16 suplentes, divididos entre repre-
sentantes do poder público (indica-

dos pela Prefeitura) e da sociedade 
civil (indicados pelas entidades). 

De acordo com Sandra Simone, 
sua principal meta é promover um 
amplo debate sobre os direitos dos 
idosos e acompanhar a execução das 
políticas públicas. “Atuaremos na de-
fesa e implementação das políticas 
públicas destinadas à pessoa idosa, 
construindo coletivamente estraté-
gias de ação que possibilitem a efe-
tivação dos direitos deste público, 
além de mobilizar a sociedade para 
investir seu imposto de renda em 
benefício dos nossos idosos, atra-
vés do Fundo Municipal do Idoso”, 

salientou.
“Precisamos manter o foco e 

aperfeiçoar a cada dia as políticas 
públicas para a pessoa idosa em 
Montes Claros, atendendo determi-
nação do prefeito Humberto Souto. E 
não tenho nenhuma dúvida de que a 
nova presidente, que neste mandato 
representará a sociedade civil, traba-
lhará com afinco para possibilitar a 
construção de propostas neste sen-
tido, por ser uma pessoa altamente 
envolvida e engajada nas atividades 
sociais”, ressaltou o secretário mu-
nicipal de Desenvolvimento Social, 
Aurindo Ribeiro. (GA)

Com o retorno das aulas pre-
senciais, a Prefeitura de Montes 
Claros, através do Centro de Con-

trole de zoonoses (CCz) da Secre-
taria Municipal de Saúde, voltou às 
escolas para a realização de ativi-

miliar é em relação às vendas. Ele 
apontou a falta de estrutura na Ce-
anorte e as dificuldades em conse-
guir capital para executar projetos 
nas comunidades.

O secretário de Agricultura e 
Abastecimento, Osmani Barbosa 
Neto, disse que nos últimos dois 
anos, a população rural cresceu 
muito. E que atualmente a secre-
taria está focada nas manutenções 
das estradas rurais. “Temos oito 
mil quilômetros de estrada rural e 
precisamos mantê-las em boas con-
dições para ajudar no escoamento 
dos produtos e reduzir os custos 
do transporte para o homem do 
campo”, pontuou Osmani.

Durante o seminário várias pau-
tas voltadas para o progresso do 
homem do campo e a importância 
de adquirir produtos deles foram 
abordados. O gerente regional do 
sistema Faemg, Senar, Inaes e sindi-
catos, Dirceu Martins, exemplificou 
que uma das maneiras de fazer isso 
acontecer é o incentivo às feiras li-

vres. “A feira livre é o encontro da 
cidade com o campo. Precisamos 
fazer com que a rede hoteleira ad-
quira esses produtos, assim como 
os grandes supermercados”, con-
cluiu. O evento contou a participa-
ção de líderes comunitários, repre-
sentantes da Codevasf e Emater, e 
do deputado federal zé Silva.

De acordo com a secretária de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento de Minas Gerais, 
Ana Maria Soares Valentini, que par-
ticipou remotamente, a agricultura 
familiar é responsável por um terço 
da alimentação dos brasileiros. “As-
sim como são investidas políticas 
públicas na saúde e educação, de-
ve-se investir no homem do campo, 
oferecendo meios para que eles 
possam ofertar alimentos de quali-
dade”, destacou a secretária. 

O presidente da Emater-MG, 
Otávio Martins, enfatizou a neces-
sidade de investir no agricultor, 
uma vez que a estimativa é que até 
2050, a população brasileira dobre 

e com isso existe a necessidade de 
produzir maior quantidade de ali-
mentos. “É preciso oferecer base 
para que esse produtor consiga ter 
condições de fornecer alimentos de 
qualidade”, pontuou o presidente.

Segundo o coordenador do Mi-
nistério da Agricultura, Mateus Soa-
res, a agricultura familiar brasileira 
vai além da economia gerada pelo 
trabalho. Ele enfatizou que 36,9% 
dos alimentos adquiridos para a 
merenda escolar são oriundos da 
agricultura familiar. “Além da eco-
nomia, a agricultura familiar repre-
senta o fortalecimento da cultura e 
do social”, disse. 

Entre os problemas citados pela 
parlamentar estão a burocracia 
e os altos custos para abrir poços 
artesianos – problema este que 
fica mais acentuado durante a seca. 
Segundo Graça, cerca de 2.500 
famílias não possuem energia elé-
trica em suas residências – dados 
somente coletados do distrito de 
Nova Esperança.

PREFEITURA MUNICIPAL  
DE OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 116/21-PP 43/21-Aquisição de 
moveis e equipamentos-
credenciamento 29/12/21-08:00h.   

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 117/21-PP 44/21-aquisicao de 
material e prestação de serviços de 
serralheria - credenciamento 29/12/21-
13:00h. Editais disponíveis-(38)3251-
7121- licitacaoolhosdagua@hotmail. 
com www.olhosdagua.mg.gov.br. 

 

 

dades de conscientização sobre o 
combate ao Aedes aegypti (trans-
missor da dengue, do zika vírus, 
da chikungunya e da febre amare-
la). Em parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação, através 
do Programa Saúde na Escola, a 
equipe do CCz esteve, nesse mês 
de dezembro, realizando palestras 
(orientações preventivas) e ence-
nação teatral nas seguintes unida-
des de ensino: Cemei Cintra, Esco-
la Municipal Alfredo Coutinho/Vila 
Anália, Escola Municipal Bolivar 
de Andrade/Planalto e Escola Mu-
nicipal Sônia de Quadros/Todos os 
Santos.

As atividades de conscientiza-
ção são especialmente importan-
tes no período atual, de muitas 
chuvas, o que aumenta bastante 
o número de criadouros do mos-

quito. Como a grande maioria 
dos focos estão dentro das casas, 
a mobilização de toda a popula-
ção é necessária para combater o 
mosquito, e nesse papel de cons-
cientização as crianças exercem 
um papel fundamental, já que são 
multiplicadores naturais de infor-
mação. Nos próximos dias serão 
atendidas as unidades de ensino 
dos bairros Monte Carmelo, Villa-

ge do Lago I e II e Vila Anália.

SÃO MARCOS - Pensando no 
processo de desenvolvimento sau-
dável dos seus alunos, o Cemei São 
Marcos, do bairro Vila Anália, desen-
volveu neste semestre, no primeiro 
e segundo períodos vespertinos, a 
atividade “Pintando as Emoções”. 
Durante a atividade, as crianças esco-
lheram uma figura para pintar, sen-

do que cada figura expressava uma 
emoção, chamando a atenção dos 
pequenos para lidar adequadamente 
com os sentimentos. “No trabalho 
com as competências socioemocio-
nais, é importante que as crianças 
aprendam, de forma mais assertiva, 
a identificar, reconhecer, entender 
e comunicar as emoções”, destaca a 
psicóloga do Cemei, Luciana Mara 
de Souza. (GA)
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Tonico explica que Samuel é Jorge. Nélio desconfia de que Nino tenha pegado as 
provas contra Tonico. Clemência afirma a Quinzinho que o ama. Nélio e Dolores deci-
dem fugir. Luísa confessa a Justina que se aproximou de Teresa. zayla observa quando 
Dolores sai de casa. Cândida afirma a Gastão que ele e Isabel terão uma linda família. 
Dolores se prepara para fugir com Nélio, quando zayla a intercepta.

Passa-se um semana. Flávia reclama da internação para Guilherme. Neném 
consegue reabrir o salão de Nedda. Flávia termina o namoro com Murilo. Tromba-
da se recusa a escalar Neném para um jogo amistoso. Vanda indica o paradeiro de 
Flávia para Nunes e Prado. Tigrão é agressivo com Tina e Rute, e deixa o colégio. 
Paula convida Neném e a família para um jantar em sua casa. Carmem e Marcelo 
confabulam contra Paula. Murilo avisa a Juca sobre Flávia. Rose pensa em fazer 
melhorias para as crianças no hospital público. Tigrão destrata Tina. Rute chama 

Rose para conversar, e Celina alerta Guilherme. Neném chega com a família para o jantar na casa de Paula.

10 entRetenimentO
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Janine acusa Bárbara de ter roubado seu conto. Ravi deixa Francisco com Yasmin para 
procurar emprego. Bárbara é surpreendida em casa com a presença de dois repórte-
res. Elenice anuncia seu casamento com Alípio. Túlio constrange Christian/Renato a 
agir contra Santiago. Ruth afirma a Túlio que ele deve manter o relacionamento com 
Rebeca. Bárbara implora para que Janine aceite o anel que Christian/Renato lhe deu, 
como forma de compensar a apropriação indevida do conto. Cecília resolve voltar para 

casa ao saber que Túlio não está mais com Rebeca. Cecília chega à casa de Rebeca, sem perceber que Felipe está 
deitado na sala.

Acontece a aguardada estreia do comercial de Nicole com Dulce Maria na televi-
são. Irmã Cecília assiste ao comercial e fica triste. Diana conversa com Cecília, que 
chora. Gustavo telefona para casa de Inácio e parabeniza Dulce pelo comercial. To-
dos assistem e ficam encantados. Miguel fica triste ao se despedir do pai, Valter (Luiz 
Araujo), mas entende que viver com os tios, Diana e Inácio, será bom, por agora ter 
uma família. Miguel pede ao pai para que pelo menos ele telefone para ouvir sua voz, 

se por caso demorar para voltar. Nicole não gosta de saber que Verônica vai na viagem de trabalho de Gustavo. Juju 
explica para a Rosana que o vídeo com a coluna dela travando viralizou na internet. Cecília avisa Frida e Bárbara que 
o comercial de Dulce Maria foi um sucesso. A carinha de anjo sonha com a mãe e diz para Tereza não ter ciúme de 
Nicole, pois ninguém conseguirá lhe substituir. Silvana vê a mala de Verônica e comenta ironicamente que a mala 
é grande demais para uma rápida viagem a trabalho. A secretária fica ainda mais incomodada ao ver que a mala 
de Cristóvão também é grande. Emílio diz para a mãe, Rosana, que se ela não namorar Peixoto, não pode beijá-lo. 
Miguel fica preocupado por ter feito xixi na cama, mas Diana acalma o menino e promete guardar segredo. Madre 
Superiora avisa Tom que a peça Cinderela é realmente a melhor opção para as crianças. Haydee insiste em tentar 
uma relação com o delegado Peixoto. 

Leo, filho de Marília Mendonça, 
ganhará festa para celebrar 
aniversário de 2 anos

Leo, filho de Marília Mendonça e 
Murilo Huff, vai ganhar uma celebra-
ção restrita a amigos e familiares para 
comemorar o aniversário de 2 anos. 
O evento íntimo será organizado por 
Ruth Moreira, mãe da rainha da so-
frência. Segundo o jornal O Globo, a 
avó não quer deixar o dia passar em 
branco. Confira.

Leo, filho de Marília Mendonça 
e Murilo Huff, completa dois anos 
na próxima quinta-feira (16) e vai 
ganhar uma festa íntima organiza-
da por Ruth Moreira, avó materna, 
que compartilha com o ex-genro a 
guarda do pequeno. A comemoração 
será restrita a amigos e familiares. As 
informações são do Jornal O Globo.

De acordo com fontes da pu-
blicação, Ruth teria dito a pessoas 
próximas que não quer deixar a data 
passar em barco. A avó de Leo estaria 
muito sentida nos últimos dias por 
conta da proximidade do aniversário 
do neto, que traz à tona muitas me-
mórias da filha, vítima de um aciden-
te aéreo no mês passado.

MãE DE MARÍLIA MENDONçA, 
RUTH MOREIRA TEM REPRESENTA-
DO A FILHA EM COMPROMISSOS 

Eternos
Ação 

3D – DUB - 14:00
3D – DUB - 17:20
3D – DUB - 20:40

Encanto
Animação 

Sala 01 - 3D – DUB - 13:40
Sala 01 - 3D – DUB - 16:10
Sala 01 - 3D – DUB - 18:40

A Babá - O Chamado 
Das Sombras 

Terror 
Sala 01 - 2D – DUB - 21:10

Família Monstro 2
Animação

Sala 03 - 2D – DUB - 14:10
Sala 03 - 2D – DUB - 16:30
Sala 03 - 2D – DUB - 18:50

Resident Evil - 
Bem-vindo a Raccoon City

Ação 
Sala 05 - 2D – DUB - 15:00
Sala 05 - 2D – DUB - 19:00
Sala 05 - 2D – DUB - 21:30

Amor, Sublime Amor
Musical 

Sala 02- 2D – DUB - 14:20
Sala 02 - 2D – LEG - 17:40
Sala 02 - 2D – DUB - 21:00

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
09/12/2021 até 16/12/2021

PROFISSIONAIS

Mãe de Marília Mendonça, Ruth 
Moreira assumiu compromissos da 
filha

Ruth parece empenhada em não 
deixar o legado da filha ser esqueci-
do. Nos últimos dias, ela tem assumi-
do muitos compromissos profissio-
nais deixados por Marília. A matriarca 
participou da divulgação de duas co-
leções de maquiagem assinadas pela 
cantora antes da tragédia. “Marília 
estava muito empolgada com essa 
parceria. Ela dizia que eu iria amar 
a linha de maquiagem e realmente 

ficou linda. Nada mais justo do que 
fazer acontecer agora o desejo da mi-
nha filha”, explicou.

Na semana passada, Ruth recebeu 
em mãos o troféu do Prêmio Mul-
tishow, que suspendeu as votações 
e deu à rainha da sofrência o título 
de “Cantora do Ano”. “É motivo de 
muita honra estar aqui representan-
do a minha filha hoje. A gente segue 
forte porque nós podemos compar-
tilhar essa dor com vocês”, disse a 
mãe, que aplicou botox e passou por 
procedimento nos lábios antes da 
premiação.
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Pirapora inicia mobilização para atrair 
fábrica da Heineken para o Norte de Minas

Estado beneficia 673 municípios mineiros 
com repasse do ICMS Ecológico

Evento promove a união dos catadores de 
Montes Claros

Gato de Botas é apresentado em bairros de 
Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

Nessa quarta-feira, após o anún-
cio oficial da Heineken de que 
não vai mais se instalar em Pedro 
Leopoldo, município da região 
metropolitana de Belo Horizon-
te, viralizou nas redes sociais uma 
campanha pedindo que a fábrica da 
cervejaria holandesa seja instalada 
em Pirapora, no Norte de Minas. 

O mote da campanha é que Pira-
pora, que já sediou a Antarctica no 
período em que essa era conside-
rada a melhor cerveja do Brasil, já 
tem a estrutura pronta para receber 
a Heineken. O prefeito da cidade, 
Alex César (PTB), confirma: “Pira-
pora tem o fundamental para uma 
fábrica de cerveja, que é água em 
abundância, afinal, somos abaste-
cidos pelo Rio São Francisco. Além 
disso, temos um distrito industrial 

estruturado e diversos grandes 
terrenos à disposição. Outra van-
tagem: muita mão de obra e mão 
de obra especializada e acostuma-
da com o setor. Isso sem contar o 
fato de estarmos na região mineira 
da Sudene, o que garante diversos 
incentivos fiscais para a Heineken e 
qualquer outra indústria que queira 
se instalar em nosso município”. 

A Heineken não conseguiu 
avançar com o processo de licen-
ciamento ambiental em Pedro Le-
opoldo e procura outra área em 
Minas Gerais para implantar sua 
unidade. Para Alex César, Pirapora 
é a cidade ideal: “Temos todas as 
condições hídricas e logísticas que 
a Heineken precisa para escoar sua 
produção para o Sudeste Brasilei-
ro, além de fácil ligação com as 
regiões Nordeste e Centro-Oeste 
do país. Já estamos buscando con-

tatos com a diretoria da Heineken 
no Brasil e com o Governo de Mi-
nas para colocar à disposição toda 
a estrutura que Pirapora tem para 
oferecer”. 

O prefeito está promovendo 
uma grande articulação envol-
vendo a Associação Comercial e 
Industrial de Pirapora (ACIAPI), 
Câmara Municipal, Agência de De-
senvolvimento do Norte de Minas 
(Adenor), bancada de deputados 
estaduais e federais do Norte de 
Minas, associações de municípios, 
entre outras lideranças. “A Hei-
neken pode representar um novo 
tempo não só para Pirapora, como 
para todo o Norte de Minas. Seria 
um marco do nosso desenvolvi-
mento e vamos fazer de tudo para 
que a cervejaria reconheça as boas 
condições que o nosso município 
oferece”, finaliza Alex César.

Em 2021, 673 municípios minei-
ros receberam valores do Imposto 
Sobre Circulação de Mercadoria e 
Serviços Fator Meio Ambiente, o 
ICMS Ecológico. Os repasses soma-
ram R$ 121,4 milhões no período 
de janeiro a outubro. A Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (Semad) 
é responsável por consolidar, publi-
car e divulgar os índices referentes 
aos repasses do imposto.

O ICMS Ecológico é um meca-

nismo tributário que busca o incen-
tivo aos municípios na promoção 
de ações de preservação dos recur-
sos naturais, como a proteção legal 
de áreas verdes ou o tratamento de 
lixo e esgotos sanitários. O benefí-
cio possibilita às cidades o acesso 
a parcelas maiores dos recursos fi-
nanceiros arrecadados pelo Estado 
por meio do ICMS, em razão do 
atendimento de determinados cri-
térios ambientais estabelecidos em 
normas estaduais. 

CRITÉRIOS | A função redistri-
butiva fiscal realizada por meio do 
repasse do ICMS Ecológico pode 
ser vista, sob uma ótica social, como 
importante instrumento para equa-
lizar ou diminuir as disparidades re-
gionais. Por outro lado, esta parcela 
permite maior coordenação e coo-
peração entre estado e município 
em políticas públicas ambientais 
estratégicas. 

Atualmente, o critério de re-
passe do ICMS denominado “meio 
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ambiente”, apelidado de ICMS 
Ecológico, dispõe, por sua vez, de 
três subcritérios: Saneamento, Uni-
dades de Conservação e Mata Seca, 
que, juntos, formam o Índice de 
Meio Ambiente (IMA).

Do total de valores repassados 
em 2021, R$ 55,2 milhões foram 
para 497 municípios pelo subcri-
tério Saneamento. Outros R$ 55,2 
milhões foram repassados para 359 
cidades pelo critério Unidade de 
Conservação (que é calculado pelo 
Instituto Estadual de Florestas). Por 
fim, R$ 11 milhões foram repassa-
dos para 118 municípios pelo crité-
rio Mata Seca.

Superintendente de Saneamen-
to Básico da Semad, Lilia de Castro 
destaca que, ao mesmo tempo em 
que funciona como um incentivo 
para os municípios continuarem 
investindo na preservação ambien-
tal e nas estruturas de saneamento, 
o ICMS Ecológico também serve 
como importante fonte de renda. 

“É um instrumento de fomento ao 
desenvolvimento sustentável, à ma-
nutenção e à operação dos serviços 
de saneamento”, exemplifica.

No caso do saneamento, os 
recursos são repassados a municí-
pios que dispõem de sistemas de 
tratamento ou disposição final de 
lixo ou de esgoto sanitário regula-
rizados pelo órgão ambiental e que 
atendam ao percentual mínimo de 
população, conforme disposto na 
lei.

Nas Unidades de Conservação, 
são consideradas as reservas am-
bientais estaduais, federais, muni-
cipais e particulares, com cadastra-
mento, renovação de autorização e 
demais procedimentos.

Por fim, o subcritério Mata Seca 
considera a presença desta fitofi-
sionomia na área do município, 
buscando desestimular seu desma-
tamento.

ENTENDA  | A legislação que 

prevalece, hoje, sobre os critérios 
do ICMS Ecológico é a Lei Estadu-
al nº 18.030, de 2009. Ela dispõe 
sobre a distribuição e o cálculo do 
critério Meio Ambiente, que nesta 
edição sofreu alterações, passando 
de 1% para 1,1% do total do ICMS 
destinado aos municípios, sendo a 
distribuição deste montante reali-
zada em função do Índice de Meio 
Ambiente (IMA). 

O IMA passou a ser composto 
por três subcritérios, ponderados 
pelos respectivos pesos, a saber: Ín-
dice de Conservação (IC - 45,45%), 
referente às Unidades de Conserva-
ção e outras áreas protegidas; Índi-
ce de Saneamento Ambiental (ISA 
45,45%), referente aos aterros sa-
nitários, estações de tratamento de 
esgotos e usinas de compostagem 
e, mais recentemente, Índice de 
Mata Seca (IMS - 9,1%), referente 
à presença e proporção em área da 
fitofisionomia Mata Seca no municí-
pio. (Agência Minas)

A ação de socialização envolven-
do os catadores de material reciclá-
vel que atuam nos galpões localiza-
dos nos bairros Santos Reis, Major 
Prates, Guarujá e Village do Lago 
superou as expectativas. O evento 
aconteceu no sábado (11), pela ma-
nhã, e serviu para promover o inter-
câmbio entre cerca de 120 pessoas 
que vivem desta atividade, em Mon-
tes Claros. A categoria pretende se 
unir cada vez mais para a conquista 
de benefícios e direitos, se fortale-
cendo na cidade, tanto na esfera 
privada quanto na pública. Todos 
os envolvidos participaram de ofici-

nas diversas, num projeto patroci-
nado por recursos do Sindicato dos 
Professores de Universidades Fede-
rais de Belo Horizonte, Montes Cla-
ros e Ouro Branco (Apubh) e que 
teve apoio da Prefeitura, através da 
Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos (SSU).

Durante o encontro houve sor-
teio de brindes e palestra do pro-
fessor Felipe Teixeira, do corpo do-
cente da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), que 
abordou a necessidade de troca de 
experiências entre os catadores de 
todos os galpões. “É preciso intera-

gir, para que um supra a necessida-
de do outro”, resumiu o professor, 
lembrando que existe a necessida-
de da população se conscientizar 
para que os materiais recicláveis 
cheguem aos que realmente ne-
cessitam. A gestora do projeto de 
coleta seletiva da Associação dos 
Moradores do bairro Guarujá, De-
nise Aguiar, avaliou positivamente 
o evento. Disse que há previsão de 
que novas atividades dessa espécie 
aconteçam em breve e que a união 
da categoria poderá fortalecer os 
integrantes dos galpões e seus res-
pectivos projetos (GA)

A peça de teatro ‘Gato de Botas’ 
da Companhia Grande Palco Teatral 
estará em cartaz neste final de ano 
nos bairros Chiquinho Guimarães e 
Renascença em Montes Claros-MG. 
Com o Apoio/patrocínio da Lei Aldir 
Blanc a companhia de teatro apre-
senta hoje (15), no Cemei Professor 
Raimundo Neto e no dia 16 no CAIC 
do Renascença. A coordenadora do 
CRAS Maracanã Cláudia Rocha que 
escreveu e produziu a peça “A meni-
na que queria existir” com a temática 
do trabalho infantil, relata que a ex-
periência com a arte torna as pesso-
as mais sensíveis a própria vida. Ela 
ressalta a importância do Serviço de 
Convivência que são Oficinas   espe-
cíficas com temáticas sociais.

Os grupos obedecem a tipificação 
e as metodologias das Políticas Públi-

cas de Assistência Social. Levar a arte 
aos bairros que são lugares de livre 
acesso para as pessoas, e de forma 
gratuita, é uma forma de trabalhar o 
pensamento, contribuindo para des-
pertar nos cidadãos o ser social de 
cada um. Nós não queremos seguir 
um padrão de teatro elitizado, onde 
poucas pessoas ou somente a bur-
guesia tem acesso. Precisamos apoiar 
ações como essa, as produções pre-
cisam chegar às populações menos 
favorecidas, por este motivo estamos 
sempre apoiando e incentivando a 
cultura. A arte é o modo pelo qual o 
homem descobriu para revelar seus 
sentimentos de amor e ódio. Atual-
mente, os grupos populares de teatro 
ainda resistem. O Grupo o Grande 
Palco é um exemplo disso. Devemos 
não somente pensar em preços po-

pulares, isso não é o suficiente.
Também há que se compreender 

que democratizar não passa só por 
torná-lo popular, mas, sim, em incen-
tivar e alcançar o acesso de pessoas 
que pertençam a diferentes camadas 
sociais e grupos. As apresentações de-
veriam chegar mais perto dos ouvidos 
e dos olhos dos mais necessitados. 
Quando agente pensa na vida cotidia-
na aqui do território, temos a noção 
de que alguns discursos se encon-
tram longe daquelas plateias eruditas. 
Também não é novidade espetáculos 
de expressiva adesão numérica, mas 
todos, por assim dizer, do mesmo 
algarismo, ou do mesmo alfabeto, 
mantendo inócua e ineficiente a tal 
democratização do teatro que é, ain-
da, e, sem dúvida, uma das artes mais 
restritas a guetos. Infelizmente. (GA)
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FINAL DE ANO

ESTAMOS CHEGANDO ao final de mais um ano com a população 
de todo planeta em pânico com a pandemia e o surgimento da nova 
variante Ômicron. Nos meios POLÍTICOS, a maioria dos senadores, 
ministros do STF, governadores, deputados e vereadores, só souberam 
mesmo ficarem falando as “neiras” e promessas que nunca são cum-
pridas, NADA MUDA NUNCA nesta setor e eles ganham milhões sem 
trabalhar, enquanto o povo fica sofrendo com a terrível inflação, a maio-
ria ganhando um mísero  salário e, eles, os políticos, os altos salários 
que ficaram sentados nos seus gabinetes. ALGO PRECISA MESMO SER 
MUDADO NESTE PAÍS.

CENAS DE FILME

O corredor de umidade que atinge a Bahia desde a semana passa-
da já chegou a Minas Gerais e começa a levar chuvas também a outros 
pontos do Sudeste e da região central do país. Somados, Bahia e Minas 
registram mais de 33 mil desabrigados ou desalojados, 82 cidades em si-
tuação de emergência, 315 feridos e 15 mortos. Enchentes que parecem 
‘cenas de filme’, como descrevem moradores, nunca haviam sido vistas 
na dimensão, principalmente no sempre majestoso rio do Jequitinho-
nha que há anos não recebia tanta água.

FÁBRICA EM PIRAPORA

A Cerveja Heineken, que desistiu de montar sua fábrica em Pedro 
Leopoldo e ainda busca outra cidade mineira para instalar a mesma. 
Parece que PIRAPORA saiu na frente de Montes Claros e vai sediar a fá-
brica, pois certamente não houve interesse para que ela viesse a Montes 
Claros. Vamos trabalhar gente, e fazer marketing para atrair investidores 
para o nosso bem montado DISTRITO INDUSTRIAL. Tem que correrem 
atrás, né?...

UNIDOS PELO MEDO 

Geraldo Alckmin deve aderir a Lula porque está com medo de per-
der a disputa pelo governo de São Paulo, segundo O Globo. “Mesmo 
estando na liderança nas pesquisas, com 26% das intenções de voto no 
último levantamento do Datafolha, o ex-governador conhece o poder 
da máquina administrativa em São Paulo e teme ser abandonado por al-
guns aliados. O medo de Alckmin se soma ao medo de Lula que precisa 
de votos em São Paulo para se eleger. Deus nos livre...

SUSPENSE EM BRASÍLIA 

AMANHã, teremos a posse de Andre Mendonça, indicado pelo presi-
dente Bolsonaro para ocupar o cargo de ministro do Supremo Tribunal 
Federal. O suspense nos meios políticos é total, pois todos esperam que 
o presidente estará causando problema por não apresentar o certificado 
de vacinação que é exigido na entrada, pois Bolsonaro não vacinou e 
nem pretende vacinar contra a Covid-19. Outra preocupação é se o PRE-
SIDENTE durante posse do ministro, poderá causar novo embate com a 
CORTE. Vamos aguardar...

APLAUSOS PARA, REINALDO PADUA, que volta mais uma vez a 
presidir a SANCOPP aqui em Montes Claros e deverá desenvol-
ver um grande trabalho como fez nas gestões anteriores. Aliás, 
ele, recebeu esse prêmio de Excelência em Gestão junto aos di-
retores, Paulo Henrique Pimenta e Herbert Rogério. Aplausos...

DUAS AMIGAS que amo muito ou seja, as COLARES: Maria Stela 
e Maitê Mendes em um close especial e lindas como sempre.

ESPERANDO UM BRINQUEDO, pois o que faz a felicidade das 
criançinhas no Natal é mesmo receber o presente com sorri-
so de agradecimento no rosto. Por isso mesmo, estou a mil na 
tradicional CAMPANHA DO NATAL (foto) arrecadando brinque-
dos e roupas seminovas para crianças para que todos se sintam 
felizes nesta data tão significativa. Continuo recebendo a ajuda 
de amigos e também comprando alguns e na próxima semana, 
estaremos fazendo a entrega.

DOMINGO no restaurante DUCA GOUMERT, fotografei minha 
linda sobrinha, IZABELLA LEAL PAULINO. O local está superlo-
tado de ponta a ponta com muitas famílias e tinham gente até 
esperando vaga. O ALMOÇO comandado por Joãozinho Prates 
diariamente é imbatível.

FINAL DE ANO vem as nostalgias, quem não  lembra da famosa 
NOITE NA BAHIA que eu promovia no AC? Veja aí, a descontra-
ção de todos assistindo ao show de MACUMBA comandada pelo 
inesquecível pai de Santo, Zé Fernandes.

EM UMA APRESENTAÇÃO única, a bailarina, Ana Silverio, filha 
de Antonieta e João Batista Silverio, que reside em Londres e foi 
participante do famoso ballet de Moscou, estará apresentando o 
espetáculo “ME MYSELF & ISHA” no próximo dia 23 no Centro 
Cultural. Imperdível...

CADA DIA mais bela, Jane Barbosa Lopes com o filhão médico, 
Yan, num momento de alegria.  

VEJA QUE BELÍSSIMA foto dos meus queridos amigos, Sarah e 
Rogério Sapori.

LEMBRANÇAS DA MINHA JUVENTUDE- E nestas reminiscên-
cias, vou relembrar hoje: “Outra época também muito boa da 
minha juventude foi quando  participava da animada turma de 
Saulo Wanderley, Geraldo Vasconcelos, os Rocha Souza (Helvé-
cio, Ricardo, Marco Aurélio e Marco Antonio) Pepe Drumond, Zé 
Carlos Alves, Fernando Thomaz Ferreira, José Augusto Alkimim, 
Lindolfo Malveira, Odorico Mesquita, Zé Quintiliano, Fernando 
Zuba, Valton Fernandes, Francisco Peres,  e Cici Santa Maria. 
Ficávamos na escadinha do Clube Montes Claros conversando, 
colocando os assuntos em dia. Também havia brigas, porque a 
“turma  da rua Belo Viana”, comandada por Gera Moleque  (Ge-
raldo Rodrigues Silva), brigava sempre com a “turma de baixo” 
tendo a frente  Gerinha Português. Era bem no  estilo do filme 
de sucesso da época, ou seja, JUVENTUDE TRANSVIADA com 
James Dean. Hoje, todos são homens de bem, alguns já estão no 
andar de cima. Veja nesta foto, parte da turma na em um mo-
mento de descontração e outro, em uma mesa no encontro de 
jovens no Clube Montes Claros.  RECORDAR É VIVER...

O JURISTA, Andre Rodrigues Oliveira, com o advogado e artista 
plástico, Paulo Costa, esteve circulando na city vendo de perto 
suas raízes, pois ele é filho de José Carlos Oliveira e da ex-Gla-
morosa, Idália Rodrigues Oliveira. Ele reside em Brasília e esta-
va sábado no Skema-Kente.

WAGNER E MARINILZA MOURÃO GOMES, com o belíssimo apar-
tamento em festa, pois estão reunindo ali sempre os filhos, nora, genros 
e netos. Aline, veio da Holanda com Rodrigo Parenzi e as duas filhas. 
Marinilza que curte muito o Natal já decorou com muito bom gosto o 
apê e a criançada esta vibrando com o papai Noel. Família é tudo...

A ANVISA começou a cobrar ontem o passaporte da vacina da Co-
vid-19 de viajantes que chegam ao Brasil por aeroportos ou fronteiras 
terrestres. O ministro do STF Luís Roberto Barroso determinou, no sá-
bado, que quem não comprovar ter se vacinado não pode entrar no país 
nem sob regras de quarentena. O plenário virtual ainda vai julgar a ação 
e a AGU pode recorrer.

ESTOU SABENDO que a inauguração da PRAçA DA MATRIz, na sua 
nova reforma deverá acontecer na próxima semana, com belíssima de-
coração natalina. Tomara, pois não existem decorações com luzes nas 
avenidas e praças. Aliás, em pouquíssimas, mas muito pobre.

INDICADO PELO atual presidente ao Supremo, o ministro Kássio 
Nunes Marques transferiu do plenário virtual para o julgamento presen-
cial - sob os holofotes da TV Justiça - uma ação que tenta proibir o uso 
de pronomes neutros em escolas. O potencial do assunto, como outros 
da ‘pauta de costumes’, é inflamar militantes e escancarar divergências 
em pleno ano de eleições.

APÓS arrematar o triplex do Guarujá em um leilão em 2018, o em-
presário Fernando Gontijo pretende sortear o imóvel pela internet em 
março de 2022. O apartamento foi peça-chave para primeira a conde-
nação do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva pelo então juiz Sérgio 
Moro no âmbito da Operação Lava Jato.

PLENÁRIO virtual do STF deu início ao julgamento que irá referen-
dar, ou não, decisão da ministra Rosa que revogou a suspensão da exe-
cução das emendas do relator (identificadas pela sigla RP9) relativas ao 
orçamento deste ano.

PAPO DO FUTURO? “Nós acreditamos que o metaverso será o suces-
sor da internet móvel”, foi o que declarou Mark zuckerberg ao anunciar, 
recentemente, o novo nome do Facebook: meta. A mudança de nome 
da gigante da tecnologia é um indício de que a sociedade vai mudar (e 
muito!) com o avanço do metaverso.
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